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FECHA: Marzo 15 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Robaban en las plazas” 

 “Deja juanita diputación a junior-SNTE” 

 “Buscan crédito del BID para escuelas”  

 “Apoyo a la UAEH, pero primero debe revisar sus finanzas: FOR”  

 
“Evitable, la huelga en UAEH: FOR”  

 
“Universidad Autónoma huelga, latente”  

 
“Digitalizar escuelas de Hidalgo, tarea estatal” 

 “Turismo cayó en Hidalgo” 

 “Aprueba Congreso Ley de Ingresos a 42 municipios”  

 
“Revelan sobornos en PF y Los Pinos” 

 
“Recienten examen SNTE y CNTE” 

I N S T I T U C I O N A L  

Síntesis-Extraordinarias: no se advierten contratiempos: No hay focos rojos en Santiago Tulantepec ni en 

Xochicoatlán ante las elecciones del próximo domingo, aún así se dispondrán operativos de seguridad para garantizar la 
tranquilidad en los comicios, informó el secretario de Gobierno de Hidalgo, Fernando Moctezuma Quetzalcóatl Pereda. El 

responsable de la política interna de la entidad, dio a conocer que el día de ayer se inició con un cúmulo de visitas muy 
en lo particular a instancias de seguridad de ambos municipios, para ir tomando las medidas de prevención locales 

pertinentes. "En este momento la vienen realizando para que con base a la observación que tengan, puedan el fin de se-

mana tomar las medidas de seguridad necesarias más allá de las medidas preventivas", indicó el funcionario. Moctezuma 
Pereda detalló que al día de hoy no se tienen señalamiento de focos rojo, no ha habido ningún desborde de pasión por 

parte de los partidos, el marco de seguridad está establecido y aunque recordó que normalmente las elecciones 
municipales causan gran expectativa, hay tranquilidad en estas regiones. "Si bien es cierto, dentro de los procesos 

municipales, se genera un poco de más inquietudes, no va más allá de esto, ahorita el escenario federal que da un 

receso, creo que hasta ayuda en mucho para que el proceso municipal se lleve a cabo sin ningún problema, espero que 
así sea". Por su parte, el gobernador de la entidad, Francisco Olvera Ruiz, exhortó a que se realicen unas elecciones con 

tranquilidad y en un ambiente de paz, que refleje los intereses de sus habitantes, sobre todo, tratándose de comicios 
extraordinarios en reposición de los anulados por diversas situaciones. "Mientras cada partido político se mantenga en el 

marco de la ley, se tendrán elecciones pacificas, eso es lo que pedimos tanto a los partidos políticos como a sus 
candidatos", concluyó. (Jorge Vargas, página 06) 

Criterio-Concluye proselitismo, surgen las acusaciones: Entre reclamos por campañas inequitativas y exceso de 

gastos concluyó el periodo de proselitismo en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, donde el próximo domingo se 
celebrarán las elecciones extraordinarias. A unas horas de concluir el plazo, el Instituto Estatal Electoral (IEE), en voz de 

su secretario general Francisco Ortega Sánchez, aseguró no haber recibido impugnaciones. En Xochicoatlán, el candidato 

a alcalde del Partido del Trabajo, Baltazar Soni, acusó que hubo gastos excesivos en las campañas protagonizadas por los 
partidos Revolucionario Institucional y Acción Nacional, los cuales deberán comprobar que no gastaron más de los 60 mil 

pesos como tope de gastos. Además, aseguró la existencia de una estrategia de hacer llegar despensas a cuatro 
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comunidades con la intención de manipular el voto. Los petistas de este municipio serrano demandaron que sacaran las 

manos los funcionarios gubernamentales tanto a nivel estatal como federal. Mientras, en Santiago Tulantepec, el 

abanderado del PVEM, Pedro Pablo Flores, señaló gastos excesivos de campaña, así como la existencia de operadores 
políticos de Acaxochitlán, quienes llevaban ayuda a los votantes con la intención de lograr simpatías para el candidato del 

sol azteca, Erick Castelán. Finalmente, Ortega Sánchez declaró que al menos hasta anoche no se habían presentado 
denuncias por actos fuera de la ley, al momento que aseguró que no hay identificados puntos álgidos o de tensión en 

ninguno de los dos municipios (Jorge Martínez, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Renuncia candidato del PT a cuatro días de las extraordinarias: A pesar de que las boletas electorales 
fueron impresas y entregadas al consejo electoral municipal y a menos de cinco días de las elecciones extraordinarias 

locales, el candidato a presidente municipal del Partido del Trabajo (PT) en Santiago Tulantepec, José Wubaldo Soto 
Ramírez renunció a su candidatura.  En conferencia de prensa, el dirigente estatal del partido de la estrella, Mariano 

Torres L‘estrade informó que el aspirante petista, así como su suplente, decidieron declinar a favor de otros candidatos 
partidistas y se bajaron de la contienda por motivos personales; el PT tendrán que nombrar a otros dos militantes que 

encabecen la planilla para la contienda extraordinaria del próximo domingo. ―Lo que paso ayer fue una decisión de 

manera personal, de nuestro ahora ex candidato, quien se adhiere a otras filas. El proceso en Santiago sigue igual, 
estamos plenamente convencidos que tenemos un trabajo de estructura, en este sentido no se había considerado al PT 

de relevancia, pero el partido hará la diferencia‖, detalló.  A pesar de esta renuncia, las boletas electorales en Santiago 
Tulantepec aparecerán con la rúbrica del otrora candidato a presidente municipal petista Wubaldo Soto Ramírez, pues 

antes de su renuncia ya habían sido impresas y entregadas al consejo municipal electoral, por lo que los ciudadanos 

inscritos en el listado nominal prácticamente tendrán que votar por Soto Ramírez, informó el área de prensa del Instituto 
Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo.  En esta semana, el organismo electoral entregó todo el material electoral en las dos 

únicas localidades donde se realizarán votaciones extraordinarias en Hidalgo, Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. En 
este sentido, es imposible que haya cambios en las boletas electorales.  Para el IEE, esta situación de renuncia es una 

práctica común en las justas electorales, así que los partidos políticos (en este caso el PT) tendrán que ser los 
encargados de dar a conocer a la ciudadanía del cambio de candidato, sin embargo a partir de hoy (jueves) los institutos 

políticos entran en un periodo de veda electoral y no podrán hacer campañas. Hasta el momento se desconoce quién 

podría sustituir al candidato a edil en Santiago Tulantepec en las elecciones extraordinarias del domingo 18 de marzo; 
será hasta este jueves cuando se den los nombres de candidato y suplente. ―Este jueves se registra la fórmula que va a 

suplir en este caso a estos dos compañeros que tomaron una decisión personal en este municipio. Se estaría presentando 
está fórmula, entonces lo reiteramos, nosotros avalamos el trabajo de la estructura y los cambios y de manera personal 

estos dos personajes tomaron esa decisión‖, continúo Torres L´estrade. El líder del PT en Hidalgo, sostuvo que 

implementarán operativos de vigilancia para evitar compra y coacción del voto en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, 
localidades con votaciones extraordinarias. Equipos de otros estados acudirán a ambas localidades el día de la jornada 

electoral, para evitar que programas sociales sean repartidos a la ciudadanía. (Misael Zavala, página 13) 

Milenio-Partidos preparan registros de candidatos al Congreso y Senado: Este jueves comienza el registro de 
candidatos a diputados federales y senadores que realizarán campaña electoral de cara a las elecciones federales del 1 

de julio. El periodo de registro vence el 20 de marzo pero institutos como el PT y Panal aún se mantienen en pláticas 
para asignar a sus candidatos de elección popular.  A partir de este 15 de marzo el Partido Nueva Alianza (Panal) 

registrará a sus candidatos, dentro de los listados está el nombre de la ex dirigente de la sección XV del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Mirna García López, quien se registraría como candidata a diputada 

federal por la vía plurinominal (representación proporcional).  Al respecto, el dirigente de Nueva Alianza en Hidalgo, 

Heriberto Martínez Santiago, detalló: ―estaremos respetando los tiempos que marca el consejo nacional de elecciones 
internas de Nueva Alianza para que definitivamente también demos a conocer la lista definitiva de las plurinominales‖.  

En el caso para la fórmula de senadores del Panal, se estarán registrando en Pachuca en las oficinas locales del Instituto 
Federal Electoral (IFE), indicó el presidente estatal panalista.  En cuanto al Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

estará registrando a los candidatos al Congreso de la Unión por la vía plurinominal, Jesús Murillo Karam y Nuvia Mayorga 

Delgado y por la vía de mayoría relativa se inscribirán a José Antonio Rojo García de Alba, Roberto Pedraza, Mirna 
Hernández, Víctor Velasco Francisco González Vargas, Enrique Macedo y Darío Badillo. Por el Senado de la República, el 

partido tricolor inscribirá a Omar Fayad Meneses y David Penchyna Grub, en primera y segunda fórmula respectivamente.  
El Partido Acción Nacional (PAN), inscribirá a sus candidatos a diputados federales por la vía de mayoría relativa: Andrés 

Espinosa Galván, Odilón Olguín, Yuriel Monroy, Damián Sosa Castelán, Víctor López, Luis Enrique Baños y la única mujer 
por el distrito VII de Tepeapulco, Claudia Lilia Luna Islas. Erik Marte Villanueva, va como candidato a diputado federal por 
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la vía de representación proporcional; además al Senado, el PAN inscribirá a Xóchitl Gálvez Ruiz y Daniel Ludlow Kuri.  

Mientras que los partidos de izquierda, PRD, PT y Movimiento Ciudadano, registrarán a sus candidatos el 18 de marzo, 

antes tienen que llegar a acuerdos para designar a candidatos de unidad para la coalición Movimiento Progresista.  
―Estamos muy cercanos a realizar el acuerdo vigente que tenemos a nivel nacional‖, declaró el líder del Partido del 

Trabajo en la entidad, Mariano Torres L´estrade conforme a la estrategia del instituto político. (Misael Zavala, página 
12) 

Milenio-Castigo a quien maneja desechos peligrosos sin permiso, propone PVEM: El diputado local del Partido 

Verde Ecologista de México (PVEM), Christian Pulido Roldan exigió penas severas a quienes tiran clandestinamente 
residuos peligrosos e infecto contagiosos de fábricas y hospitales de la entidad. El legislador del Verde exhortó a las 

autoridades ambientes a que apliquen la Ley de Residuos Peligrosos, pues Hidalgo ha sido tomado como basurero de 
desechos tóxicos del Valle de México desde hace muchos años.  ―Hago referencia al problema ocasionado por la empresa 

Equs que vertió en la comunidad de Ojo de Agua, en Tepeji del Río, 40 toneladas de desechos tóxicos al medio ambiente, 

con el permiso de la comunidad a cambio de que les emparejaran unas tierras‖, detalló. En la sesión pública del 
Congreso del Estado, Pulido Roldán aseguró que este problema es frecuente, pues recordó como en el sector Matilde de 

Pachuca, fueron a tirar igualmente, desechos tóxicos de acumuladores por parte de una empresa de Ecatepec, en el 
sexenio de Jesús Murillo Karam, mismos que fueron recogidos enviados a la fábrica de donde provenían, el permiso lo 

había dado el ejido a cambio de que construyeran unas aulas. ―EL PVEM hace tres años impulsó que los askareles 

(aceites que proceden de los transformadores de energía eléctrica de la CFE) fueran enviados a una planta de 
Confinamiento, en de Nuevo León, por ser altamente contaminantes‖, denunció.  Consideró ―todos debemos de estar 

vigilantes en nuestros municipios‖. (redacción, página 12) 

Crónica-Alienta el PT dispositivos de vigilancia: La Coordinación Estatal del Partido del Trabajo (PT) encabezará 

operativos de vigilancia para los comicios extraordinarios en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, a fin de evitar la 

repartición ilegal de despensas o coacción del voto este 18 de marzo, precisó el líder petista, Mariano Torres L´Estrade. 
Una vez concluidas las campañas de la jornada electoral extraordinaria, el dirigente del partido de la estrella enfatizó que 

la estructura partidista ―cuidará‖ las entradas de las demarcaciones para detectar camiones con despensas o material de 
construcción, posiblemente destinado para comprar sufragios. De igual forma, solicitó la instalación de un módulo de la 

Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) para que cualquier anomalía sea denunciada de 

inmediato. ―Es un llamado respetuoso a los tres órdenes de gobierno para demostrar madurez y civilidad política en esta 
jornada electoral, estaremos en los dos municipios muy pendientes, pero en Xochicoatlán habrá más atención, porque 

estamos seguros que ganaremos las elecciones‖. Respecto a Santiago Tulantepec, el dirigente adelantó que en próximas 
fechas presentará a la nueva fórmula de alcalde propietario y suplente, luego de que José Soto, así como su compañera 

de planilla, María Alma Vargas, declinaron a favor del aspirante del PVEM, Pedro Pablo Flores. ―La estructura petista en 
ese municipio continúa, no habremos de declinar por nadie, ya que estos pronunciamientos son de carácter personal‖. 

(Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Mantiene MC apoyo político sobre bloque de izquierdas: Es mentira que Movimiento Ciudadano (MC) 
condicione su apoyo político al bloque de izquierdas en Hidalgo, sostuvo la Coordinadora de este organismo, Maricruz 

García Sánchez, quien aclaró que la coalición con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT) está 

vigente para la contienda del 1 de julio. Trascendió en días pasados que algunas voces al interior de la alianza 
Movimiento Progresista señalaron que el partido naranja, antes Convergencia, negaría su respaldo a los virtuales 

candidatos perredistas de los distritos de Actopan, Teódulo Quintín y Tulancingo, Diana Marroquín Bayardo. Sin embargo, 
la lideresa de MC aclaró que las negociaciones son a escala nacional, en tanto los Comités Estatales no tienen injerencia 

respecto a las propuestas definitivas de la coalición, por ello hasta el momento se mantienen los trabajos y estrategias 

con los partidos de izquierda. ―Tenemos nuestros candidatos ciudadanos, pero no sabemos al final quienes quedarán, 
sería una mentida decir que en Hidalgo hemos condicionado el apoyo, como siempre hemos dicho, Movimiento 

Ciudadano respaldará a los candidatos mejor posicionados y que elijan las dirigencias nacionales‖. Por otro lado, la ex 
senadora informó que a más tardar el viernes, los dirigentes del Movimiento Progresista sostendrán una reunión para 

definir los listados de candidatos, tanto por mayoría relativa como representación proporcional. (Gabriela Porter, 
página 21) 

Criterio-Al Congreso, hijo de Mirna García: Vianey Lozano Rodríguez se convirtió ayer en la tercera diputada juanita 

que deja la LXI Legislatura del Congreso local, para ceder el escaño a su suplente, Mario Vera García, hijo de la exlíder de 
la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Mirna García López. El cambio fue 

justificado por la legisladora del Partido Nueva Alianza (Panal) pues se postulará como candidata a la diputación federal 

por el distrito VII con sede en Tepeapulco. "Pase lo que pase no contemplo regresar", dijo Lozano Rodríguez minutos 
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después que ocho, de nueve, de sus compañeros diputados aprobaran su licencia para separarse del cargo 

indefinidamente. La panalista señaló que esta decisión es por una "encomienda del partido", pero también para atender 

asuntos personales, por lo tanto, no prevé regresar a la curul local aunque no sea favorecida en la contienda electoral del 
1 de julio próximo. Al referirse a su suplente Vera García, quien hace dos meses finalizó su labor como regidor del 

ayuntamiento de Pachuca, afirmó que la figura de su madre "la maestra Mirna le ha pesado mucho pues no se le ha 
destacado por su trabajo". Lozano, de 25 años de edad, llegó a la diputación local por la vía plurinominal, pero dijo no 

considerarse una "diputada juanita, pues debemos tener oportunidades diversas para participar en la función pública". 

Finalmente, Vianey Lozano dijo que fue una buena decisión de su partido meter diputados jóvenes "me voy satisfecha del 
trabajo que realicé, las iniciativas y los acuerdos económicos que propuse; vamos a seguir dando ese paso por los 

jóvenes". Hace casi un año, durante su registro como legisladora, la ex diputada afirmó a Criterio que en el Panal no 
habría juanitos, "se vislumbran cambios, pero lo que sí les puedo asegurar es que va a ser un equipo muy compacto y 

disciplinado que va a trabajar incluso con los suplentes", señaló. Con la salida de Vianey Lozano, hoy la representación de 
género en la LXI Legislatura del Congreso de Hidalgo quedará integrado de la siguiente manera: De los 30 diputados 

locales, 23 son hombres y sólo siete son mujeres. En las representaciones políticas, el PRI es el que más mujeres 

diputadas tiene con Elba Leticia Chapa, Emilse Miranda y Nora Liliana Oropeza; por el PRD están Sandra María Ordaz y 
Hemeregilda Estrada; finalmente por el PAN y Panal, están Myrlen Salas y Yolanda Tellería, respectivamente. (Antonio 

Alcaraz, página 04) 

Criterio-Juanitas, van 3 en Congreso estatal: En menos de un año, en el Congreso local han ocurrido otros dos 
casos del fenómeno llamado diputadas juanitas, los de Marcela Vieyra Alamilla y Maribel Polanco Samperio, ambas del 

PRI. Antes de asumirse como diputada, Marcela Vieyra fue la primera que solicitó licencia pues por acomodos del tricolor, 
tuvo que suplir la curul de la diputación federal que dejó Ramón Ramírez Valtierra, quien se integró al Congreso local 

como presidente de la Junta de Gobierno. En su lugar entró Onésimo Serrano González, quien se encargó del distrito IV 
con sede en Tula de Allende, ganado por Vieyra Alamilla en la elección de 2010. El segundo fenómeno de diputadas 

juanitas se dio unos días después de iniciar actividades el 1 de abril de 2011. Sin dar una explicación clara de su salida, la 

priísta Maribel Polanco dejó la curul al ex rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), Juan Manuel 
Camacho Bertrán. Su argumento fue que tenía que atender asuntos familiares relacionados con su hija, que la 

incapacitarían para continuar con las actividades en el Congreso. Actualmente, otros tres diputados de la LXI Legislatura 
dejarán el Congreso local: Damián Sosa, del PAN; Christian Pulido, del PVEM; y Héctor Mendoza, del Panal; quienes 

participarán como candidatos a diputados federales de sus respectivos partidos. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Vigilará PT coacción de sufragios: En conferencia de prensa, Mariano Torres L'estrade anunció que 
implementarán un operativo de vigilancia en los principales accesos a Xochicoatlán para evitar que otros partidos, como 

el PRI y el PAN, coaccionen el voto con despensas u otros materiales. El operativo, dijo el coordinador del Partido del 
Trabajo (PT), comenzó ayer al mediodía y finalizará hasta que se concluya la elección. Serán alrededor de 15 petistas los 

que vigilen los principales accesos de las comunidades. "Estarán cuidadas por militantes del PT cada una de las salidas y 

entradas del municipio para que no se ingresen despensas o cualquier otro objeto con el que se quiera comprar la 
voluntad de los votantes", expresó. En vista de que se han registrado muchas anomalías de este tipo en este municipio, 

el petista anunció que solicitará a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) que instale un 
módulo para denunciar irregularidades. Torres expresó que sus abogados ya están preparando una denuncia contra el 

Revolucionario Institucional y otros partidos por la coacción del voto por medio de la entrega de despensas. Por otra 

parte, tras la declinación del candidato petista a alcalde por Santiago Tulantepec, quien decidió sumarse al Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), la dirigencia petista propondrá a Fernando Olvera. Así lo anunció Mariano Torres, 

coordinador del PT en Hidalgo, quien desconoció los motivos por los cuales José Wubaldo Soto Ramírez decidió apoyar a 
Pedro Pablo Flores Alva, abanderado del Verde Ecologista. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Aprueban impuesto predial para partidos: Diputados locales aprobaron por unanimidad las modificaciones 

al artículo 39 de la Ley de Hacienda Municipal, con la cual obligarán a los siete partidos políticos (PRI, PAN, PRD, PT, 
Nueva Alianza, Verde Ecologista y Movimiento Ciudadano) a pagar el impuesto predial por sus inmuebles. Actualmente, 

no se tiene ningún registro de cuántos inmuebles tiene cada instituto político en la entidad. El diputado y presidente de la 
Comisión de Hacienda, Reynaldo Pérez Soni, señaló que el dato se sabrá al final del ejercicio fiscal de cada municipio, 

cuando informen el monto de lo recaudado. Este cobro será valorado por cada ayuntamiento, con base en el valor 

catastral que tenga. Por ejemplo, dijo, ―Pachuca deberá hacer el cálculo correspondiente a los inmuebles de cada partido 
político sobre el valor catastral‖, explicó. El objetivo de esta derogación de la fracción IV del artículo 39 es fortalecer los 

ingresos por el pago de impuestos de cada ayuntamiento. De acuerdo con el legislador priísta, en aproximadamente dos 
meses dicha modificación entrará en vigencia, por lo que los municipios comenzarán a recaudar este impuesto. Hace dos 
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días, el presidente del PAN en Hidalgo, Alejandro Moreno Abud, dijo que su partido siempre ha pagado este impuesto, a 

lo que el presidente de la Comisión de Hacienda respondió: ¡Ah, qué bueno! Durante la primera sesión extraordinaria, 

realizada ayer, los 28 diputados presentes también aprobaron 42 modificaciones a la Ley de Ingresos de igual número de 
ayuntamientos. Las modificaciones tienen el objetivo de ―dar certeza a la ciudadanía por el pago de impuestos y 

derechos‖, dijo Pérez Soni, y agregó que no se presentará ningún aumento. Esto tiene relación con las nuevas leyes de 
Hacienda Municipal y el Código Fiscal que el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, presentó en septiembre del 

año pasado. Ambas normativas fueron aprobadas en diciembre de 2011 y previstas para que el 17 de enero, un día 

después de que entraron en funciones las 82 nuevas administraciones y dos concejos municipales, se realizaran las 
respectivas modificaciones. Por ello, se dio a los ayuntamientos como plazo para entregar sus respectivas aclaraciones 

hasta el pasado 15 de febrero. Cabe mencionar que el resto de las modificaciones a las leyes municipales de los otros 42 
municipios serán analizadas durante esta semana y parte de la otra, para que dentro de una semana puedan ser 

discutidas y aprobadas por los diputados que integran la LXI Legislatura del Congreso local. (Antonio Alcaraz, página 
06) 

El Reloj-PT sustituirá candidato en Tulantepec: El Partido del Trabajo sustituirá a los ex candidatos a presidente 

municipal y suplente en Santiago Tulantepec, luego de que ambas personas tomaran la decisión de adherirse a la 
candidatura de Pedro Pablo Flores del partido verde. Al respecto, Mariano Torres aclaró que se trató de una decisión 

personal de Wubaldo Soto, motivo por el cual tendrán que sustituir al candidato y en los siguientes días registrarán a la 

nueva fórmula, esto pese a que los nombres aparecerán en las boletas electorales. El dirigente estatal del partido de la 
estrella dijo que los tiempos en los que ―el PT era considerado como irrelevante‖ en Hidalgo, ya pasaron, y ―por mal que 

les vaya lograrán por lo menos dos regidurías‖. Por otro lado, Torres L‘estrade anunció que a partir de este miércoles 
cuidarán la entrada y salida de los municipios de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán a fin de inhibir la entrega de 

cualquier dádiva en caso de que así se pretendiera hacer por parte de los demás partidos políticos y candidatos. Además, 
hizo un llamado a los actores políticos a conducirse dentro del marco de la legalidad, y evitar cualquier acción que pueda 

dañar la elección extraordinaria del ambos ayuntamientos. Finalmente pidió a la FEPADE que instale un módulo donde se 

realiza la elección extraordinaria para que se encargue de recibir quejas en caso de haberlas. (Verónica Ángeles, 
página 03) 

El Reloj-Sol azteca en espera de dirigente estatal: A partir de este día el Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) espera dirigencia estatal debido a que la vigencia de la que fungía culminó este miércoles 14 de marzo. Al 
respecto, Ricardo Gómez Moreno, abogado del PRD mencionó que sólo serán tres días los que el sol azteca quede en 

espera, ya que el 17 de marzo existe la posibilidad de apoyar al ex diputado local, Arturo Sánchez Jiménez y a Marco 
Antonio Rico Mercado, como presidente y secretario general, durante los trabajos del VII consejo estatal. Señaló que no 

afectará al PRD, ya que en el proceso electoral federal están en periodo de veda, mientras que en el proceso 
extraordinario entrarán al periodo de silencio, durante tres días, y ya para el próximo domingo se contará con un nuevo 

comité estatal. Por otro lado, magistrados del TEPJF declararon como infundada la impugnación interpuesta por Miguel 

Ángel Peña, quien aspiraba la candidatura al Senado de la República en contra de su más cercano rival, Isidro Pedraza. 
En sesión pública, este conflicto interno fue ventilado, donde se detectaron inconsistencias como es el procedimiento de 

levantamiento de encuestas para la selección de candidatos al Senado, mismo que no está previsto en documentos del 
partido. A principios de marzo, Peña Sánchez anunció que presentaría un juicio por la selección interna de candidato, 

responsabilidad que recayó en Pedraza Chávez como candidato del PRD al Senado de la República quien argumentó, se 

violentó la convocatoria interna. (Verónica ángeles, página 02) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Reciben partidos listados: El Instituto Federal Electoral (IFE) entregará formalmente las Listas Nominales de 

Electores a los siete partidos políticos con registro nacional, a fin de que los representantes revisen y formulen 
observaciones que garanticen la confiabilidad y certeza de este documento. Con base en la Ley Electoral, los partidos 

políticos revisarán el contenido de los listados y formularán, en su caso, indagaciones sobre hechos o casos concretos a 

más tardar el 14 de abril. Las listas están divididas en dos apartados, ordenadas alfabéticamente y por secciones. 
Contendrá nombres de los ciudadanos que tramitaron su credencial para votar hasta el 15 de febrero; el segundo bloque 

integrará personas inscritas que no obtuvieron su mica a esa fecha. Por primera vez, la Dirección Ejecutiva del Registro 
Federal de Electores otorgará esta documentación a los institutos políticos de manera pública. (Gabriela Porter, 

página 04) 

 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-21448.html
http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-21443.html
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Criterio-Abre IFE periodo para registro de abanderados: Este día el Instituto Federal Electoral (IFE) abre sus 

puertas al registro de los candidatos a diputados federales y senadores, tanto en su Junta Local como en cada uno de los 

siete distritos existentes en Hidalgo. También se habrá de develar quiénes serán los abanderados suplentes en los 
distintos partidos, lo cual se convertirá en motivo de sorpresa por los nombres incluidos en estas fórmulas. Conforme a 

información obtenida en el Partido Revolucionario Institucional (PRI), tales registros los realizarán a nivel central en la 
Ciudad de México. Hoy (jueves) se habría de presentar al registro de su candidato presidencial Enrique Peña Nieto.Junto 

con él, habrían de presentarse los candidatos a senadores; en el caso de Hidalgo, se habla de Omar Fayad Meneses y 

David Penchyna Grub. Para el registro de los candidatos a diputados federales, será utilizado el fin de semana y se 
realizarán de manera conjunta con las dirigencias nacionales. Mientras, Nueva Alianza, según su dirigente Heriberto 

Martínez Santiago, realizará un registro por día, empezando en Tulancingo, para concluir en el distrito de Huejutla. 
Martínez Santiago planteó que buscarán organizar eventos en donde los candidatos sean acompañados por la estructura 

que tiene Nueva Alianza en cada uno de los distritos. El periodo de registro comienza hoy (jueves) y concluye el próximo 

jueves 22 de marzo. (Jorge Martínez, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Autorizan legisladores iniciativas municipales para la recaudación: Aprobaron diputados del Congreso 

local, en sesión extraordinaria, 42 Leyes de Ingresos correspondientes al mismo número de ayuntamientos hidalguenses, 
adecuadas al nuevo marco regulatorio de Ley de Hacienda Municipal y Código Fiscal. El presidente de la Junta Legislativa, 

Ramón Ramírez,  recordó que el Congreso local otorgó una prórroga para que las nuevas autoridades municipales 
actualicen dicha normativa. El legislador expresó que las Leyes de Ingresos aprobadas en esta ocasión son instrumentos 

jurídicos modernos que apoyarán a la captación de recursos y por ende al incremento de participación en recursos 

federales. Consideró que de esta forma se garantiza el ejercicio transparente y responsable del sistema financiero de los 
ayuntamientos, ―así como elementos necesarios para determinar los alcances de las contribuciones y dotar de claridad y 

certidumbre a cada una de las cargas impositivas previstas‖. Con esta nueva iniciativa, que fuera presentada por el 
gobernador del estado, Francisco Olvera, se evitan las prácticas de cobros discrecionales que en muchas ocasiones se 

presentan en los municipios. En la sesión fueron aprobadas las iniciativas de Ajacuba, Almoloya, Atitalaquia, Atlapexco, 

Atotonilco de Tula, Atotonilco el Grande, Calnali, Cardonal, Chapulhuacán, Chilcuautla, Eloxochitlán, Huasca de Ocampo, 
Huazalingo. Así como de Huehuetla, Ixmiquilpan, Jaltocán, La Misión, Metepec, Metztitlán, Mineral del Chico, Nicolás 

Flores, Omitlán, Pacula, Pisaflores, Progreso de Obregón, San Agustín Metzquititlán, San Bartolo Tutotepec, San Felipe 
Orizatlán. Además de San Salvador, Santiago de Anaya, Tasquillo, Tenango de Doria, Tetepango, Tezontepec de Aldama, 

Tianguistengo, Tlahuiltepa, Tlanalapa, Tlaxcoapan, Xochicoatlán, Yahualica, Zapotlán y Zimapán. Los congresistas 
expusieron ante el pleno legislativo que los ayuntamientos antes mencionados reunieron los requisitos estipulados por la 

ley, cada uno de ellos presentó su respectiva acta de cabildo firmada por al menos las dos terceras partes de su 

asamblea, aprobando las modificaciones propuestas. De acuerdo con el planteamiento presentado por el diputado local 
Reynaldo Pérez Soni, aprobaron la derogación de la fracción IV del Artículo 39 de la Ley de Hacienda Municipal, que 

determina no exentar a partidos políticos y asociaciones políticas del pago predial. Los legisladores estimaron que la 
prohibición expresa del cobro de dicho impuesto a partidos políticos afectaba de manera directa los ingresos que forman 

parte de la hacienda municipal. Además decretaron otorgar licencia a la diputada local del Partido Nueva Alianza (Panal), 

Vianey Lozano Rodríguez, quien por ―motivos personales‖ dejó el cargo; en los próximos días se llamará a su suplente 
Mario Vera García, (hijo de la ex dirigente del SNTE, Mirna García). (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Apoyará Olvera a UAEH para evitar la posible huelga: El gobierno hidalguense está abierto a otorgar su 

total apoyo a la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) para evitar que se registre una huelga por parte de 
su sindicato, manifestó el mandatario Francisco Olvera, al término de la colecta para la Cruz Roja. Recordó Olvera Ruiz 

que en esta casa de estudios tiene sus orígenes universitarios, por lo cual está obligado a realizar su máximo esfuerzo, 
dentro de las posibilidades, para brindar dicho respaldo. ―Se planteó al rector Humberto Veras que verifique sus finanzas 

y que haga el esfuerzo para llegar a un acuerdo con los trabajadores‖. Advirtió que le corresponde al gobierno estatal 
sólo complementar, por tanto no realizará especulaciones respecto al monto que pueda aportar su administración. 

Agregó que esperará los resultados del análisis que efectúen autoridades educativas para a partir de ahí determinar las 

negociaciones con el sindicato. ―Los recursos son limitados, se tendrán que reestructurar algunas partidas presupuestales 
para poder apoyar a la universidad, aunque sea de forma mínima‖. En otro tema, el gobernador aseveró que para 2012 

se proyecta la construcción de la nueva delegación de la Cruz Roja en Tulancingo para ofrecer un mejor servicio a la 
población de la zona. Precisó que las autoridades de la Cruz Roja estatal están sujetas a la recolección de cada año, por 

lo cual el gobierno del estado participa aportando recursos adicionales. De esta forma, detalló, realizarán la edificación en 

el municipio de Tulancingo, para ello el gobierno estatal y local ubicarán un terreno, al final se determinará en qué se 
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apoyará, si en el rubro de la construcción o sólo con equipamiento, lo que significa que no existe un presupuesto 

específico. Refrendó el respaldo de su administración a tan noble institución, la cual tiene prestigio mundial, y exhortó a 

la ciudadanía a sumarse a esta colecta, donde la beneficiaria directa es la población en general. El gobernador y el 
delegado de la Cruz Roja, José Saade Kuri, entregaron a ocho delegaciones municipales: Tizayuca, Huejutla, Molango, 

Tula, Tulancingo, Ixmiquilpan, Pachuca Norte y Sur, ambulancias que beneficiarán a la población de estas zonas. El titular 
de la Cruz Roja informó que la colecta 2012 se llevará a cabo del 12 de marzo al 15 de abril con el lema ―Tú eres la Cruz 

Roja, por eso con tus acciones seguimos creciendo‖, y la meta a recaudar para esta ocasión es de 7.5 millones de pesos. 

(Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Detalla la Seplader mesas de trabajo metropolitanas: Comenzaron las mesas de trabajo del Programa de 

Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial para la Zona Metropolitana, por parte de la Secretaría de Planeación y 
Desarrollo Regional (Seplader), expuso el titular de la dependencia, Alberto Meléndez, ante representantes de la iniciativa 

privada y gobierno. El funcionario solicito ―dar pasos firmes‖ en la elaboración de propuestas para corregir, mejorar y 

ofrecer competitividad, al considerar que planes como éste tienen que estar a la vista de todos. Los Programas de 
Desarrollo Urbano tienen como objetivo fundamental establecer estrategias para el crecimiento ordenado de la Zona 

Metropolitana en estudio, con base en sus características y potencialidades. Determinar normas a que deberán sujetarse 
las distintas áreas del territorio, así como obras y acciones en horizontes de planeación. ―Debemos retomar el perfil y 

buscar la normatividad con reglas que favorezcan a la sociedad‖. (Alberto Quintana, página 05) 

Milenio-Cruz Roja comienza colecta 2012; van por $7.5 millones: La Delegación de la Cruz Roja en Hidalgo 
comenzó su colecta anual de fondos para 2012, con una meta de 7.5 millones de pesos a recolectar.  El evento estuvo 

encabezado por el delegado estatal, José Saade Juri y por el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, quienes 
llamaron a la ciudadanía a aportar en la colecta de este año. Saade Kuri recordó que el 2011 se recaudaron 6.6 millones 

de pesos, pero que este año es necesaria una recaudación de 7.5 millones para sostener la infraestructura de la 

institución en el estado, pues ha tenido un crecimiento importante. Expresó que en este año la colecta tiene la 
colaboración de la Fundación Carlos Slim, la cual implementará un sistema de donación a través del número telefónico 

*6565 para donar de 50 a 500 pesos hasta cuatro veces, es decir, un máximo de dos mil pesos; por cada peso que entre 
a través de este sistema, la fundación aportará otro. Se contará con los sistemas tradicionales de boteo y compra de 

bonos, que representan el mayor ingreso para la institución. Por su parte, el gobernador llamó a los hidalguenses a 

colaborar con la colecta anual y enfatizo la importancia de esta benemérita institución para el país y para el estado, pues 
sus voluntarios se dedican ayudar y a salvar vidas. ―Es un lugar al que uno nunca quisiera llegar, pero las circunstancias 

de la vida nos pueden dar la ocasión de necesitar de sus servicios, hoy el tiempo de respuesta ante cada eventualidad es 
verdaderamente de récord… la Cruz Roja no tiene un presupuesto fijo, no dependen de una institución pública ni privada, 

dependen de las donaciones, de la buena voluntad de la ciudadanía, de la solidaridad‖, expresó el mandatario estatal. 
―No hay institución que tenga mejor prestigio, mejor autoridad moral, mejor calidad ante la sociedad que la Cruz Roja, 

que ha sabido manejarse con transparencia y pulcritud por más de 102 años‖, dijo. El primero en donar fue el 

gobernador del estado, quien depositó su donativo en los tradicionales botes marcados con una cruz roja. Claves 
Ambulancias ► En el evento también se hizo la entrega oficial de ocho ambulancias para las delegaciones de Tizayuca, 

Huejutla, Molango, Tula, Tulancingo, Ixmiquilpan y Pachuca (que recibió dos vehículos). ► El delegado de la Cruz Roja 

Hidalgo, José Saade Juri entregó las llaves de las unidades a los directores municipales con la presencia de los alcaldes 
de los ayuntamientos. ► En el evento realizado en Plaza Juárez de Pachuca, se dio a conocer que se construirá una 

nueva base de la Cruz Roja a las afueras de Tulancingo para mejorar la atención. (Gustavo Godínez, página 09) 

Milenio-Vianey Lozano deja curul; cede su lugar a Mario Vera: Luego de pedir licencia a su cargo de diputada 
local para contender por una diputación federal por el Partido Nueva Alianza (Panal), Vianey Lozano Rodríguez señaló 

que cualquiera que sea el resultado de la elección no volverá al Congreso del estado por lo que su lugar será ocupado 

por su suplente Mario Vera García, hijo de la ex líder del SNTE en la entidad, Mirna García López. Ante los señalamientos 
de que la colocarán como una diputada ―Juanita‖ por no regresar al Congreso y permitir el ascenso del hijo de la ex 

dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), expresó que no le ve de esa manera.  ―No lo 
veo así yo, considero que los tiempos están justos, que tenemos que tener oportunidades diversas en cuestión de la 

función pública, creo que fue un paso muy grande que dio Panal en cuestión de meter a diputados jóvenes‖, aseveró.  La 
precandidata a diputada por el distrito VII con sede en Tepeapulco, afirmó que irá a ganar a la contienda federal, ―no veo 

ninguna posibilidad de perder, nos veremos en San Lázaro‖.  Cuestionada si se trató de una maniobra por parte del Panal 

para que ascendiera el hijo de Mirna García López, negó que haya sido de esa manera.  Por su parte, la diputada 
Hemeregila Estrada, se mostró inconforme y votó en contra de la solicitud de licencia de Vianey Lozano. (Alejandro 

Reyes, página 12) 
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Milenio-Estudiantes vigilarán en la elección presidencial: Aproximadamente mil jóvenes estudiantes de las 

escuelas politécnicas y tecnológicas del estado, preparan un programa de ―blindaje electoral‖ para vigilar que no se 

utilicen recursos públicos con fines proselitistas en las campañas políticas rumbo a los comicios de este 1 de julio, en el 
que se elegirán al presidente de la República, senadores y diputados federales. El titular de la Secretaría de Contraloría y 

Transparencia Gubernamental, Juan Manuel Menes Llaguno anunció que por iniciativa de los propios estudiantes, Hidalgo 
realizará este programa con el apoyo de la Secretaría de la Función Pública federal. ―Todos los programas estarán bajo 

vigilancia, tanto los federales como los locales, hay cosas que nos se pueden terminar o suspender, porque finalmente la 

gente lo necesita, de los que se trata es que no se haga con fines electorales, eso es lo que van a vigilar‖, explicó. ―El 
programa trae a los alumnos que han trabajado en otros programas con nosotros, pero ahora serán más, es muy 

probable que tengamos por ahí un ejército de muchachos estudiantes de nivel superior trabajando en las regiones de 
estas instituciones‖.  ―Los alumnos estudian en instituciones de educación públicas, politécnicas, tecnológicas y los 

institutos tecnológicos, es factible que se incorpore la autónoma, es un programa que ellos mismos sugirieron, ellos han 
trabajado en otros programas anteriores de contraloría social, y nos dijeron, ‗queremos participar en un programa para 

estas elecciones, qué podemos hacer‘, entonces fue cuando lo formulamos‖, agregó. El contralor del estado estimó que 

serán arriba de mil estudiantes los que participarán en este ―blindaje electoral‖ que iniciará este 30 de marzo, cuando 
termine la veda electoral y comiencen formalmente las campañas políticas. ―El programa va empezar tan pronto termine 

la veda electoral, ellos están por presentarnos su programa para ver cómo le van a hacer, cuál va a ser su estrategia de 
trabajo, es decir, esto va con el objeto básico de vigilar que los programas sociales no se usen con propósitos 

electorales‖. Se vigilará principalmente los programas sociales, la entrega de despensas, que se entregue sin tintes 

electorales. Programas del gobierno estatal, de los municipios y de la federación. Los estudiantes realizarán visitas a los 
lugares donde se operan posprogramas sociales e inspeccionarán la coordinación de trabajos en las oficinas 

gubernamentales. Recibirán una capacitación para la detección de delitos electorales y para presentar las denuncias 
correspondientes ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), dependiente de la 

Procuraduría General de la República (PGR). ―Regularmente la entrega de programas sociales tiene fechas y lugares, ellos 
asisten y vigilan, escuchan la manera en que se implementa el programa y ahí es donde detectan si hay algún 

funcionario público, algún político o alguna organización política que quiera llevar agua a su molino con recursos públicos 

y denunciar a la Fepade‖, expresó. ―Habrá una capacitación que daremos en la última semana de marzo; los recursos 
vienen de la Secretaría de la Función Pública, más que dinero, que no se les da, se trata de capacitar, el dinero no pasa 

por las manos de nosotros‖, sostuvo. Realizarán un censo de programas sociales y prepararán visitas sorpresa, 
documentarán irregularidades con fotografías, videos y otro tipo de documentos. Algunos miembros de la sociedad civil 

se han unido a este programa, pero la gran mayoría son estudiantes de nivel superior. Los centros de trabajo serán cada 

una de las instituciones participantes. También serán vigilantes de la coerción o coacción del voto en las oficinas 
gubernamentales, en las que a veces se amenaza a los empleados con ser despedidos si no votan por determinado 

candidato o partido. En otro tema, el titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), Rodolfo Picaso Molina 
aseguró que no habrá tintes políticos en la presentación de denuncias contra presidentes municipales y funcionario 

públicos que resulten culpables de desvío de recursos de la cuenta pública de 2010. Informó que ya se entregaron todas 

las notificaciones a los ex alcaldes para que solventen las observaciones antes de los 30 días que ofrece el plazo legal. 
Fiscalización La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) y la Secretaría de la Contraloría y Transparencia 

Gubernamental firmaron un convenio de colaboración para unificar los criterios de fiscalización con le objetivo de que no 
se opere de manera distinta la revisión de las cuentas públicas de los municipios y el gobierno del estado. Los titulares de 

las instituciones, Rodolfo Picaso Molina y Juan Manuel Menes Llaguno, signaron el acuerdo. ―Se trata de unificar criterios 
y de no crear confusión en los entes que estamos fiscalizando, porque luego nos dicen ‗la contraloría dicen una cosa y la 

auditoría dice otra cosa‘, entonces unificamos criterios para avanzar en la transparencia‖, dijo el auditor. ―Las normas de 

auditorías son universales, son únicas, pero la aplicación que se hace es de acuerdo a los criterios que maneja cada ente, 
eso es lo que estamos unificando esos criterios, tenemos que lograr un solo documento, un manual de fiscalización para 

todo el estado‖. Picaso Molina consideró que el documento podría estar listo en dos meses. (Gustavo Godínez, página 
12) 

Uno más uno-Latente huelga en UAEH; negociaciones, sin avance: A las 12:00 horas de este viernes 16 de 

marzo, podría estallar la huelga en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) por parte de los sindicatos de 
personal académico y el de los administrativos, cuyos dirigentes Ramiro Mendoza Cano y Florencio Flores Hernández, han 

advertido que se colocarán las banderas rojinegras de no alcanzarse los acuerdos que satisfagan las demandas de los 
trabajadores. Por su parte, la máxima casa de estudios de la entidad, a través del rector Humberto Veras Godoy, ha 

señalado que ―existe la posibilidad de que se logre un acuerdo y también existe la posibilidad de que estalle la huelga‖ 

pero que no se puede decir hasta que esté firmado en la Junta de Conciliación y Arbitraje y de acuerdo a lo que las 
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Asambleas de los sindicatos determinen respecto a este proceso. De estallar la huelga en la institución educativa, se 

suspenderían actividades académicas en 7 institutos y 8 escuelas superiores, así como en 4 escuelas preparatorias 

dependientes de la universidad y en las áreas administrativas, lo que dejaría sin clases a alrededor de 40 mil alumnos de 
bachillerato, profesional y postgrado. Ramiro Mendoza Cano, secretario general del Sindicato de Personal Académico de 

la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (SPAUAEH), ha detallado que el ofrecimiento de la parte patronal es de 
un incremento del 3.8 por ciento directo al salario, en tanto que el organismo sindical pide que sea del 15 por ciento, 

además de que aun no se ha recibido una propuesta distinta a la inicial, que contempla solo un día de aguinaldo adicional 

ó 40 pesos en vales de despensa, lo cual no ha sido ni será aceptado por la asamblea. Por parte del Sindicato Único de 
Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (SUTEUAEH), su dirigente Florencio Flores 

Hernández, expresó que el ofrecimiento de la parte patronal de otorgar un incremento del 3.8 por ciento directo al salario 
y 1.8 por ciento en prestaciones, no satisface la demanda expresada en el pliego petitorio, por lo que se le dará ―la 

oportunidad a las autoridades para que hagan los trámites necesarios‖ y oferten algo mejor. Actualmente el SPAUAEH 
cuenta con 2 mil 400 académicos agremiados, incluidos los investigadores, maestros de tiempo completo y por 

asignatura, en tanto que el SUTEUAEH tiene en sus filas a 750 trabajadores, a quienes se sumaría el personal de 

confianza en caso de concretarse la huelga. Por el momento ambas organizaciones sindicales han anunciado que ya se 
encuentran listas las banderas y que tanto el personal académico como los trabajadores administrativos ya han definido 

sus roles de guardia y las ubicaciones de cada quien, para que se mantenga la presencia de la parte laboral durante las 
24 horas si es que se da el movimiento huelguista. También se han definido ya las autorizaciones de ingreso para las 

áreas que por la naturaleza de sus funciones requieren estar en constante operación. Hace 4 años que la UAEH registró 

un movimiento de huelga, también se mantuvo en operación Radio Universidad. (Joel Sánchez, página 03) 

Criterio-Esperan evitar la huelga: A unas horas de que venza el plazo acordado entre los sindicatos de Personal 

Académico (SPAUAEH) y Único de Trabajadores y Empleados (SUTEUAEH), con las autoridades de la Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), el rector Humberto Veras Godoy se dijo confiado en que la negociación 

concluya en tiempo y forma para evitar la huelga emplazada para mañana a las 12:00 horas. En entrevista, el rector de 

la máxima casa de estudios de la entidad informó que la negociación ya se encuentra en la última etapa, y avanzan de 
manera satisfactoria, por lo que pidió esperar hasta el último momento antes de pensar en un paro laboral por parte de 

los aproximadamente tres mil trabajadores. Con una incremento salarial de 15 por ciento solicitado por ambos sindicatos, 
se informó que hasta este momento sólo existe el ofrecimiento de 3.8 por ciento directo al tabulador. Esta cifra fue fijada 

y aceptada por el Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (STUNAM) y el Sindicato 

Independiente de Trabajadores de la Universidad Autónoma Metropolitana (SITUAM), por lo que se descarta un aumento 
superior a esta cifra en Hidalgo. Para hoy, el SPAUAEH convocó a una Asamblea General, la cual tomará el carácter de 

permanente para esperar la llegada de los acuerdos; en caso de no lograrlo, se procederá al estallo de la huelga este 
viernes. Por su parte, el SUTEUAEH dijo que en prestaciones sólo se espera un incremento de 1.8 por ciento. (Miriam 

Avilés, página 09) 

El Reloj-Digitalizar escuelas de Hidalgo, tarea estatal: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz afirmó que 
continúa la gestión financiamiento del Banco Interamericano de Desarrollo y la federación, para digitalizar a todas las 

escuelas de la entidad hidalguense. El mandatario afirmó que el objetivo es que todas las instituciones educativas del 
estado cuenten con conexión a Internet por lo que realizan un proyecto viable mismo que tendría un costo de mil 

millones de pesos. Señaló que no se pretende endeudar al estado, por lo que se buscará obtener fondos perdidos para su 

financiamiento. Dijo que la meta es llegar al 80 por ciento de cobertura de las siete mil escuelas con las que cuenta la 
entidad, al finalizar el sexenio que encabeza. Por otro lado, Olvera Ruiz informó que se tiene prevista una próxima visita 

al país de Bélgica, después de haber recibido a miembros del Parlamento Europeo con el fin de atraer recursos a la 
entidad a través de fundaciones o fondos que apoyan proyectos humanitarios. Concluyó que se mantienen pláticas con 

Brasil para la conexión con empresas con experiencia en la construcción de aeropuertos, fabricación de aviones y 

petroquímica, por lo que mantendrán esta gama de relaciones para obtener resultados positivos en favor de los 
hidalguenses. Respecto al posible emplazamiento a huelga los sindicatos de trabajadores pertenecientes a la UAEH, el 

gobernador del estado de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, señaló que su gobierno esperará la evaluación a las finanzas 
que realicen al interior de la casa de estudios para apoyar con recurso complementario de acuerdo a sus necesidades. 

(Dulce Tenorio, primera plana) 
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Sol de Hidalgo-Piden juicio político vs alcaldesa: Vecinos de El Arenal presentaron al Congreso, ayer, solicitud de 

juicio político contra la alcaldesa Adelfa Zúñiga, a quien señalan de abuso de autoridad y de invadir, junto con sus 

parientes e incondicionales, derecho de vía federal, así como tres parcela escolar y otra destinada al tianguis forrajero, en 
agravio de pequeños propietarios y ejidatarios. Esto lo expresó Onésimo Piña Ortiz, quien se dijo abogado, pequeño 

propietario y uno de los agraviados por la invasión que ha realizado la familia Zúñiga, cuyos miembros, agregó, los han 
amenazado cuando hay quien les reclame por el ilícito que cometen. "De inmediato se juntan 50 o 70 personas y los 

golpean. El domingo hubo una asamblea en la comunidad de El Boja, donde están asentados los Zúñiga Fuentes, y sólo 

porque un vecino dijo que no se oía, por eso fue salvajemente golpeado, al igual que su padre y otras dos personas", 
narró Piña Ortiz. Añadió que ya existen las denuncias correspondientes al respecto, así como por otros abusos 

perpetrados por los Zúñiga Fuentes, como el haber vendido maquinaria robada a una persona, a quien no le reparan el 
daño económico tras serle recogida por la autoridad. "Ya la comunidad de El Arenal está cansada de abusos de 

autoridad, de tanta prepotencia, despojos y arbitrariedades que comete la señora Adelfa Zúñiga junto con sus familiares", 

subrayó Piña Ortiz, señalando que existen aproximadamente 20m denuncias penales por estos casos, "más las que se 
sigan acumulando". Apuntó que en lugar de atender la indicación del Gobierno de Hidalgo para que respeten los 

derechos, la familia Zúñiga Fuentes ha hecho "todo lo contrario". "Tan es así, que inclusive el primero de febrero, que 
fueron los funcionarios de Obras Públicas, entre ellos el subsecretario López Manjarrez, también fueron salvajemente 

golpeados hasta con machete y un vehículo oficial fue dañado". Asimismo, dijo que tanto Adelfa Zúñiga como su 
hermano Adolfo no los recibieron como autoridad para resolver la problemática derivada de la invasión y venta de los 

predios, cuestión que afecta a 25 pequeños propietarios y a los ejidatarios de El Arenal. En cuanto a la probable 

participación en el conflicto de Leonardo Ramírez, esposo de Adelfa Zúñiga, el entrevistado apuntó: "Bueno, pues dicen 
que es el esposo de la alcaldesa, y según tenemos conocimiento, verdad, él mismo, en ocasiones, anda por ahí, en esos 

terrenos, supervisando, verdad. En el caso de la señora Esperanza, cuando estaban invadiendo su terreno, él andaba ahí, 
precisamente, supervisando las acciones", explicó. Finalmente, apuntó que el procurador de justicia, Alejandro Straffon, 

ya los atendió y les dijo que sus puertas estaban abiertas, así como que le daría la razón a quien la tenga, aunque no les 

precisó cuándo consignarían la averiguación previa. (Ojo Política)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Mandan a servidores públicos a la escuela: La presidencia municipal de Pachuca inauguró el diplomado en 

―Gerencia Pública‖, curso que da arranque al programa de Capacitación y Desarrollo a Servidores Públicos enfocado a los 
trabajadores del Ayuntamiento capitalino. El evento estuvo presidido por el presidente municipal, Eleazar García Sánchez, 

quien explicó que dicho programa es para la profesionalización de los burócratas. ―Es parte de lo estamos haciendo el día 
de hoy. En ese sentido empezamos un cambio al iniciar con los trabajos para profesionalizar a nuestro personal, y 

queremos que este cambio se refleje en la percepción que tengan los ciudadanos de Pachuca sobre los servidores 

públicos, respondiendo las expectativas que este nuevo gobierno ha generado‖, mencionó el edil. El municipio informó 
que la capacitación incluye al cien por ciento de los empleados de Casa Rule. (redacción, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Lanzará el PAN 10 "misiles" contra gestión de Peña: La diputada panista Augusta Díaz de Rivera señaló 
que el primer lugar que ocupa el Estado de México en cuanto a feminicidios demuestra que Enrique Peña Nieto, aspirante 

presidencial del PRI, ―trae muertas a las mujeres‖. De inmediato, el PRI contestó las imputaciones y acusó al PAN de 

presentar datos falsos y manipulados respecto a los índices de delincuencia en el Estado de México.  La diputada 
presentó —junto con Juan Marcos Gutiérrez, vocero del PAN— lo que para el PAN son tres de los diez ―peores fracasos‖ 

de Peña Nieto como gobernador del Estado de México. Cuando se le cuestionó al vocero sobre la expresión de la 
diputada, respondió que lo lamentable eran ―más bien‖ las cifras. ―Es lamentable que por tanto tiempo se hayan ocultado 

estas cifras del Estado de México en materia de seguridad y sobre todo para las mujeres, eso es lo lamentable‖. Gutiérrez 

abundó que el comentario no es ninguna ironía, ―es una forma de manifestar la indignación, sobre todo y ante las 
conocidas posturas y manejo publicitario que ese hace de la imagen del ex gobernador en ese sentido. Al contrario, es 

una muestra de indignación‖. En conferencia de prensa, realizada en la sede nacional del PAN, ambos presentaron datos 
del Sistema Nacional de Seguridad Pública que señalan que el Estado de México es el primer lugar en asesinatos de 

mujeres, donde existen más riesgos para jóvenes y donde existen más delitos y más inseguridad. Gutiérrez dijo que la 
presentación de estas cifras no son ―acciones desesperadas‖ y, luego de la presentación de los tres primeros puntos, 

adelantó que en los próximos días se presentarán los restantes de una lista de diez. Esto, dijo, ―como respuesta a las 

infundadas‖ declaraciones del ex gobernador cuando rindió protesta como candidato del PRI. Al hacer la presentación, la 
diputada Díaz de Rivera señaló que el Estado de México es el estado número uno en delitos, primer lugar en crecimiento 
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del delito a escala nacional entre 2009 y 2011, con 14.9 por ciento; dijo también que es la tercera entidad con mayor 

percepción de inseguridad entre sus habitantes con 69.5 por ciento. Señaló que tampoco ha cumplido con el control de 

confianza estatal y municipal y que de los altos mandos en el Estado de México, ninguno ha sido evaluado; además de 
que en los mandos medios y superiores, en un universo de mil 359 personas, solamente 40.84 por ciento de ellos han 

sido evaluados. ―La gráfica es muy ilustrativa, demuestra cómo, efectivamente, el ex gobernador del Estado de México, 
pues, las trae muertas, a las mujeres. Tiene aquí el deshonroso también primer lugar en feminicidios o muertes violentas 

contra las mujeres‖, resaltó. Con datos del INEGI El tricolor respondió en un comunicado a las acusaciones: ―En el PRI 

seguimos convencidos de que México necesita una elección en la que se debatan ideas y propuestas; no engañar, con 
fines políticos, a la población con información falsa y manipulada‖.  Basados en datos del INEGI los priistas aseguraron 

que el Estado de México redujo el número de delitos comunes entre 2009 y 2011 y contrastaron con el caso de Jalisco 
donde la incidencia aumentó 22 por ciento.  Argumentaron además que la tasa de homicidios de mujeres se encuentra 

por debajo de la media nacional y ocupa el lugar 14 en la clasificación por entidades.  ―Una mejora sustancial si se 
considera que en 2005 ocupaba el primer lugar por incidencia‖, afirma el documento. (Daniel Venegas, página 20) 

Milenio-La Segob está rebasada, asegura Vázquez Mota: Josefina Vázquez Mota, aspirante presidencial del PAN, 

se manifestó por un nuevo diseño institucional en diversas áreas, que propicie mayor contribución a la agenda nacional. 
Ante estudiantes del ITAM, donde ratificó a Roberto Gil Zuarth como su coordinador de campaña, aseguró que se 

necesita de un nuevo ministerio del interior, ―con una mejor coordinación de los grupos que están enfrentando al crimen 

organizado‖. En opinión de la diputada federal con licencia —quien registrará su candidatura ante la autoridad electoral el 
próximo sábado—, ―la Secretaría de Gobernación está totalmente rebasada‖, dado que la modificación del tejido social 

requiere un cambio en diseño institucional. Aclaró que ―si no sacudimos de fondo lo que estamos viviendo en México no 
podemos esperar resultados distintos‖, y reiteró su propuesta de crear un ―zar antidrogas‖ que coordine las tareas en 

materia de seguridad. También habló de bajar los niveles de violencia fortaleciendo las instituciones, descartó negociar 
con el crimen organizado y adelantó que hará ―cosas diferentes, las voy a plantear en la campaña y no voy hacer más de 

lo mismo‖.  La panista recordó que toda su vida había estudiado en escuelas públicas, hasta la vocacional, pero aclaró 

que como ―nadie es perfecto‖, después se fue a estudiar Economía en la Ibero. (Notimex, página 20) 

Criterio-Los senadores avalan la reforma religiosa: En medio de protestas de diversos grupos que acusaron a los 

senadores de ser traidores a la patria, las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos 

aprobaron este miércoles la reforma al artículo 24 Constitucional. Luego de más de dos horas de discusión y con el aval 
del PAN y PRI, los senadores aprobaron la minuta enviada por la Cámara de Diputados en donde se establece la libertad 

religiosa. Esta reforma, que ha causado polémica, avanzó en comisiones a pesar de que varios de los senadores se 
dijeron en desacuerdo con la redacción de las modificaciones del artículo. ―Yo no veo (...) ninguna necesidad 

constitucional de ampliar libertades, yo veo que hay una intención política en esta modificación del artículo 24, que no 
tendría tanto problema si no nos metiera en esta redacción de una cuestión que el derecho mexicano, y nosotros como 

parte del Congreso que elabora leyes, deberíamos de evitar: pasar de un estado de derecho a un estado subjetivo que 

pone en riesgo, sin ninguna duda, el sistema democrático del país‖, expresó Leonel Godoy, del PRD. El senador priísta 
Jesús Murillo Karam, quien votó a favor, señaló que la ética tiene una diferencia con el derecho, ya que la ética no la 

impone nadie, es una cuestión que conforma cada una de las personas conforme a sus propios criterios. ―Lo que redunda 
no hace daño, lo que sigue de la modificación es prácticamente lo que dice la Constitución y esa es la razón por la que 

los miembros del PRI vamos a votar a favor, define más claramente cosas que suceden en la realidad y que no afectan el 

estado de derecho‖, expresó Karam, quien aunque señaló que la redacción no era afortunada dijo que esto se podría 
modificar en el pleno. ―Dejamos claro que los actos de culto se hacen en lugares cerrados y que la excepciones se 

tendrán que regular en los términos de la ley. En consecuencia, es simplemente una ampliación de lo que ya existía y 
una regulación de este derecho para todas la exposiciones religiosas, pero nada es nuevo, todo eso estaba ya en el 

artículo anterior‖. Aunque el senador del Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, pidió que se trabajara en las comisiones 

en una nueva redacción, su propuesta fue desechada para que esta minuta no tuviera que ser regresada a la Cámara de 
Senadores. Desde la mañana grupos de diversas organizaciones civiles y religiosas protestaron afuera de la nueva sede 

del Senado, algunos pidiendo mayor libertad religiosa y respeto a la laicidad. ―¡Ustedes son unos traidores a la Patria y ya 
nos veremos el 1 de julio!, ¡Esto es una acuerdo político para darle un regalo a Benedicto XVI‖, expresaron algunos de 

los representantes de iglesias y organizaciones gubernamentales que siguieron la discusión en uno de los salones. José 
Luis López, representante del Foro Eclesiástico Mexicano, dijo que lo avalado en comisiones es un golpe al Estado 

laico.―Es una agresión a nuestras libertades, el Estado laico está siendo demolido por la alianza PRI-PAN y una fracción 

del PRD‖. (Mariel Ibarra, página 19) 
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El Universal-Sobornos a funcionarios de la Presidencia y a la PF, confiesa: Una empresa estadunidense de 

mantenimiento aéreo se declaró hoy culpable de pagar sobornos a funcionarios de la Presidencia de la República, la 

Policía Federal y el gobierno de Sinaloa para obtener contratos en el periodo de 2004 a 2009. La empresa BizJet 
International Sales & Support aceptó ante una corte federal de Oklahoma que pagó sobornos a personal de la 

Coordinación Presidencial de Transportes Aéreos, incluidos un coronel del Ejército, un capitán y un funcionario adicional, 
que no fueron identificados por nombre en el documento difundido por las autoridades de Estados Unidos. La acusación 

detalla un pago por 50 mil dólares el 1 de diciembre de 2008, y otro por 40 mil dólares el 7 de abril de 2009, para 

garantizar contratos relacionados con la flota aérea presidencial atendida. También se pagaron sobornos a un director de 
Servicios Aéreos de Sinaloa y a un capitán de la Policía Federal, de acuerdo a la relatoría de hechos que BizJet aceptó 

como ciertos, y por los cuales pagará una multa de 11.8 millones de dólares por violar las leyes estadunidenses contra 
corrupción a funcionarios extranjeros. Al respecto y como reacción a este hecho, la PGR emitió ayer un comunicado de 

prensa en el que informó que investiga el pago de 2 millones de dólares en sobornos por parte de la empresa 
estadunidense de servicios aéreos a seis funcionarios mexicanos. La PGR no aclaró cuáles son las dependencias o 

funcionarios investigados, e informó que lleva a cabo una averiguación previa, derivado de pesquisas de la Secretaría de 

la Función Pública, por posibles pagos corruptos que hizo BizJet a cambio de contratos de mantenimiento a aeronaves 
valuados en 20 millones de dólares y 50 millones de pesos. La Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delitos 

Federales (SIEDF) indaga hechos presuntamente ocurridos entre 2004 y octubre de 2009, señaló la dependencia. La PGR 
dijo que ya ha recabado versiones de empleados de la empresa, con base de operaciones en Oklahoma, Estados Unidos, 

en el sentido de que integrantes de BizJet lograron contratos para proveer servicios de mantenimiento, reparación y 

revisión general a aviones y helicópteros de dependencias, a cambio de sobornos. (redacción, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

No es derecho de Cassez la notificación consular: El doctor Juan de Dios Gutiérrez Baylón, catedrático del ITAM y 

ex director del Seminario de Derecho Internacional de la UNAM, razona sobre tres puntos clave que debilitan 

―severamente‖ el proyecto del ministro Arturo Zaldívar, conforme a lo que en el Poder Judicial se conoce como Sentencia 
Avena (México vs. EUA, 2004), de la Corte Internacional de Justicia: 1. El argumento de que la notificación consular no es 

un derecho humano (numeral 124). 2. ―Ni los términos de la Convención ni su objeto y fin permiten pensar que ‗sin 
retardo‘ deba entenderse como inmediatamente después del arresto o antes del interrogatorio‖ (numeral 85).  3. 

Florence Cassez ―no tiene interés jurídico para invocar la deficiencia en la notificación consular sino que, dado que es un 
derecho exclusivo del Estado, sólo a éste le corresponde invocar cualquier reparación a este título‖.  En otras palabras, 

sólo el gobierno francés puede dolerse como afectado ante las instancias respectivas (numeral 153, apartado 6). (Carlos 

Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

"El Chapo" se le volvió a escurrir a García Luna: En Los Cabos, El Chapo se le volvió a escurrir a la PF‖, cabeceó el 
martes La Jornada. Que nadie alegue mala leche, porque la noticia, que por supuesto mueve a la burla, salió del 

gobierno, de la voz de un subprocurador, ni más ni menos que el encargado de la lucha contra la delincuencia 
organizada, Cuitláhuac Salinas. Imagino a Ernesto Zedillo diciendo que estuvo a punto de evitar la fuga de capitales en 

diciembre del 94. O al Estado Mayor Presidencial afirmando que, ―por un pelito‖, le quita la pistola a Mario Aburto antes 

de que disparara a la cabeza de Luis Donaldo Colosio. Desconozco en qué grado de desesperación o descuido se 
encuentran algunos funcionarios para declararle a una agencia internacional: ―Sabemos que estuvo ahí y estuvimos 

cerca‖. Se trata de El Chapo Guzmán, uno de los fugitivos más famosos del mundo, quizá el más. ¿A qué viene jactarse 
de un acto fallido? Y digo jactarse, porque ayer Cuitláhuac repitió los dichos en MILENIO Televisión. Y explicó que El 
Chapo tiene cuerpos de seguridad que trabajan con sentido estratégico y están en constante movimiento, ―lo que hace 

tan complicada su detención‖, etcétera. No se trató, pues, de un lapsus, sino de una acción no completada, fallida. Pensé 
que a Cuitláhuac se le habían escapado los deseos de su inconsciente. Y seguramente de la PGR y el presidente 

Calderón. Pero la verdad es que se regodea por el buen esfuerzo que hicieron, junto con la Policía Federal de Genaro 
García Luna, para atrapar a El Chapo. Frente a eso, no quedaría más que gritarle: ¡échele ganas, mi subpro! Lástima que 

nuestra guerra contra el crimen no esté para escribirse en clave de humor. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En Privado… 

¿Acarreados? No, transportados: En estos tiempos de competencia electoral, los ánimos se crispan y los duros se 
endurecen más en un esfuerzo, a veces, de quedar bien con la superioridad. Digo esto por la furia de ciertos ultras del 

PAN que se dieron por ofendidos por la mención de que los asistentes el domingo a la protesta de Josefina Vázquez Mota 

en el estadio Azul eran mayoritariamente acarreados. No digo que todos, tengo claro que hubo militantes que fueron con 
entusiasmo en apoyo de su precandidata presidencial a nivel de cancha. Pero en el graderío, no registré aquella 

característica de los panistas, de una militancia alegre, animada, comprometida, aguantadora. Vimos, sí, unas tribunas 
llenas de gente a las 11 de la mañana, pero no de alegría, ánimo y compromiso partidista, lo que muestra que no todos 

eran militantes del PAN, más bien eran transportados —les molesta lo de acarreados. La incógnita que pudieran tener 
algunos se despejó a partir de las 12 y media, cuando a la voz de se van los autobuses, las tribunas se comenzaron a 

vaciar, sin esperar la protesta de su candidata ni el mensaje a sus seguidores, cuando en otros tiempos ni sol, ni 

cansancio, ni sed, ni aburrimiento, ni tiempos de espera los hubieran movido. De ser militantes, se hubieran quedado no 
obstante el sol, el cansancio, la sed, el aburrimiento y los tiempos de espera. Nada los hubiera desanimado ni sacado del 

graderío. Esto es lo que me confirma que la mayoría de los presentes en el estadio no eran militantes panistas de 
aquellos, sino transportados a un evento del que muchos ni sabían de qué se trataba. Y por eso se fueron. RETALES 1 

REGISTROS. Con el primer minuto de hoy Gabriel Quadri se registró ante el IFE como candidato presidencial de Nueva 

Alianza. A las nueve lo hará Enrique Peña por la alianza PRI-Verde, el sábado Josefina Vázquez Mota por el PAN y el 
jueves 22, Andrés Manuel López Obrador por el Movimiento Progresista; 2 MISA. Enrique Peña Nieto confirmó que no 

irá a la misa multitudinaria del Papa, el domingo 25 en el Cerro del Cubilete. Vázquez Mota sí, y está pendiente la 
respuesta de López Obrador, quien, reitero, había expresado su disposición a tener un encuentro con Benedicto XVI, lo 

que el nuncio Christophe Pierre canceló para todos los aspirantes, y 3 SODI. Una vez frustrado su proyecto de repetir 
como candidato del PAN al gobierno del Distrito Federal, Demetrio Sodi está en el de impedir que Lía Limón lo sea a la 

delegación Miguel Hidalgo, donde empuja con todo a su segundo, Ricardo Pascoe. Limón ha sido una crítica de la gestión 

de Sodi, como muchos, pero Sodi no la quiere hurgando en sus papeles cuando se vaya. (Joaquín López Doriga, 
página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que todo apunta a que la discusión del caso Florence Cassez no llegará al pleno de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación, sino que será resuelto por la Primera Sala, lo que aumenta las posibilidades de que la francesa sea liberada, 
como propone el ministro Arturo Zaldívar. 

Sin embargo, mañana comenzarán a presentarse con los ministros de la mencionada sala funcionarios de primer nivel del 
gobierno federal, para tratar de convencerlos de que no se ampare a la extranjera, sentenciada a 60 años de cárcel por 

secuestro. 

:Que aunque el PRD le envió ya la invitación, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas no estará presente en la toma de 

protesta a Andrés Manuel López Obrador como candidato presidencial perredista. 

El fundador del Partido de la Revolución Democrática se excusó debido a que su agenda se lo impide. 

No que tan cuates, ¡auch! 

:Que luego de que Josefina Vázquez Mota participara directamente en el control de daños por los errores cometidos 

durante la toma de protesta, su equipo confía en que el tema del estadio Azul quede cerrado. 

Tras algunos ajustes en las áreas de organización y logística, y a unas horas de que se registre como candidata ante el 

IFE, la lógica de sus colaboradores es: ―aprendimos y seguimos adelante‖. 

:Que los legisladores panistas César Mancillas y Víctor Balderas protagonizaron ayer en el Palacio de San Lázaro una 

pelea al más puro estilo de los futbolistas llaneros, pero no contra sus rivales, sino entre ellos mismos. 
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Resulta que un grupo de diputados del PAN jugó una cascarita contra un equipo de veteranos del Cruz Azul, a los que 

venció con un contundente 3-1, pero al finalizar el encuentro Mancillas y Balderas pasaron de las palabras a los puños 

para arreglar diferencias personales ante las incrédulas miradas del respetable. 

:Que el cesado ex secretario de Desarrollo del DF Martí Batres pretende reventar el proceso de postulación del 
candidato a la jefatura delegacional de Iztapalapa, para la que se perfila fuerte Jesús Valencia. 

Ante el hecho de que casi será un trámite el registro de Valencia, Batres argumenta que hay ―irregularidades‖ y los 
perredistas advierten que de no mantener la unidad, se pone en riesgo que el PRD refrende el triunfo en esa 

demarcación. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… 

Sin efectos: "El general que gana la batalla hace muchos cálculos en su templo antes de la batalla. El general que 

pierde, hace pocos cálculos antes". Sun Tzu En una guerra siempre es importante tener un objetivo claro. Si no 
conocemos qué significa la victoria, corremos el riesgo de nunca alcanzarla. Esto lo ha dejado de manifiesto en el caso de 

la guerra mexicana contra el narco el general Charles Jacoby, jefe del comando norte del ejército de Estados Unidos, 
quien en una audiencia ante el Comité de Servicios Armados del Senado de su país, reconoció que el gobierno de México 

"ha logrado sacar del terreno a 22 de las 37 figuras del crimen organizado en México". Pero esto, advirtió, "no parece 

haber tenido un efecto palpable". Ni los flujos de las drogas ni la violencia en México se han reducido como consecuencia 
de estos aparentes triunfos. "Es demasiado pronto para decir si estamos ganando o perdiendo -dijo el general Jacoby 

México tomó una decisión extraordinaria de sacar al ejército a la calle. Creo que la violencia ha continuado 
incrementándose. No hubo un incremento enorme este año, pero son cifras inaceptables". Si el propósito del gobierno de 

México es "sacar del terreno" a muchos capos, ya sea matándolos o deteniéndolos, nuestro país debería estar 

celebrando. Si lo que queremos es disminuir el consumo de las drogas, o disminuir la violencia relacionada con éstas, 
estamos perdiendo la guerra. Si bien las autoridades mexicanas han insistido que la violencia en México está empezando 

a ceder, la información independiente disponible no lo registra. El Ejecutómetro del periódico Reforma señala que en 
2011 se llegó a un récord 12,366 ejecuciones u homicidios vinculados con el narco. Hay un aumento significativo, de 6.8 

por ciento, sobre las 11,583 ejecuciones de 2010, pero además la cifra se ha cuadruplicado ante las 2,119 de 2006, el 
último año del gobierno de Vicente Fox. Las escenas de terror se han vuelto cada vez más comunes en distintos puntos 

del país. Este martes 13 de marzo se registraron balaceras callejeras en Nuevo Laredo, Tamaulipas, y en Saltillo, 

Coahuila, donde un partido amistoso de los Saraperos de la Liga Mexicana de Beisbol tuvo que ser suspendido como 
consecuencia de una batalla que se llevaba a cabo en el exterior. Este viernes pasado, 9 de marzo, la ciudad de 

Guadalajara vivió un día de pesadilla cuando se registraron una serie de bloqueos de calles con camiones y autobuses 
incendiados tras la detención de un capo del narco. El gobierno del presidente Calderón ha hecho enormes esfuerzos por 

combatir a la delincuencia y también por convencer a la población de que el Estado mexicano está acumulando una serie 

de claros triunfos contra el crimen organizado. Las distintas organizaciones dedicadas a combatir el narcotráfico, desde la 
SIEDO hasta la Sedena y la Secretaría de Marina pasando por la Policía Federal, nos han acostumbrado a presentar un 

desfile interminable de criminales atrapados. A través de anuncios de radio y televisión, el gobierno presume la detención 
o muerte de 22 de los 37 capos más importantes del país. Como dice el general Jacoby de Estados Unidos, sin embargo, 

estos triunfos no tienen "un efecto palpable". Poner fuera de combate al dirigente de una organización criminal no 

termina ni con las actividades delictivas ni con la demanda por la droga que constituye el motor de esas actividades. Si 
las autoridades mexicanas hubieran reflexionado un poco antes de emprender sus actuales batallas, quizá no estaríamos 

viendo la actual situación, en que una abrumadora serie de supuestas victorias frente al narcotráfico no han tenido 
efectos palpables ni en la violencia ni en el mercado de la droga. La Britannica Anuncia la Enciclopedia Britannica su 

decisión de suspender la impresión de la obra en papel, si bien continuará disponible en formato electrónico. Durante 18 
años trabajé en la empresa haciendo enciclopedias. Conservaré las colecciones que tengo como tesoros.  (Sergio 

Sarmiento, página 21) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Una nueva ola de candidaturas independientes: Siempre he estado a favor de las candidaturas no partidistas por 
una razón fundamental: en la política, al igual que en la economía, es mejor la competencia que los monopolios. De 

hecho, considero que uno de los problemas que tiene nuestra democracia es el monopolio partidista de la representación, 

el cual ha generado una clase política vividora y adicta de prerrogativas multimillonarias que pagamos los contribuyentes. 
Si bien el rompimiento del monopolio priista fue central para democratizar la política del país, los partidos que pactaron la 

democratización mantuvieron para ellos el monopolio de las candidaturas. Establecieron una competencia restrictiva: 
dentro de los partidos, todo; fuera de ellos, nada. Transitamos, de esta forma, de un régimen de un solo partido a uno 

de tres y morralla, partidos que se han dedicado a defender sus monopolios y restringir aún más la competencia. Han 
venido reformando la ley para dificultar la formación de nuevos partidos e internamente establecido reglas que privilegian 

el otorgamiento de candidaturas a sus miembros más veteranos y no a los nuevos afiliados o a ciudadanos sin filiación 

partidista. Las candidaturas independientes no es un asunto teórico. En el país hay cada vez más ciudadanos que quieren 
competir fuera de los partidos. Jorge Castañeda y Víctor González Torres pretendieron hacerlo en la elección 

presidencial de 2006. El primero demandó un amparo para poder registrarse como candidato independiente, demanda 
que fue desechada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) quien lamentablemente no quiso entrar al fondo 

del asunto. El segundo hizo campaña con su dinero, pero su nombre nunca apareció en la boleta. En Sonora y Yucatán 

las legislaturas locales habían aprobado leyes que admitían las candidaturas independientes. En 2006, a propósito de un 
caso yucateco, la SCJN resolvió que las candidaturas no partidistas eran constitucionales, siempre y cuando los 

legisladores federales o locales determinaran ―dentro de su sistema jurídico electoral, si sólo los partidos políticos tienen 
derecho a postular candidatos a esos otros cargos de elección popular o si también permiten candidaturas 

independientes‖. De esta forma, la SCJN abrió la puerta a este tipo de candidaturas, pero obligó a que los legisladores 
explícitamente las aprobaran y definieran reglas que aplican a los partidos como el financiamiento de las campañas, la 

fiscalización de dichos recursos y el acceso a los tiempos de radio y televisión que, como se sabe, sólo pueden ser 

administrados por el IFE. A finales de este sexenio, el Senado aprobó una reforma que permitía las candidaturas 
independientes a nivel federal. El asunto desafortunadamente se atoró en la Cámara de Diputados. Luego entonces se 

entiende que el IFE está impedido para registrar a candidatos no partidistas. El asunto viene a colación porque varios 
ciudadanos, hartos de los abusos partidistas, están en el ánimo de inscribirse como candidatos independientes. El ex 

panista Manuel Clouthier ya anunció que lo hará para la elección presidencial. Le seguirán otros ciudadanos que se 

inscribirán para el Senado y la Cámara de Diputados. A todos ellos, el IFE los rechazará. Supongo que luego irán al 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación a desafiar dicho rechazo. Este Tribunal, de acuerdo al criterio fijado 

por la SCJN, con toda seguridad también negará el registro de candidatos independientes. Acto seguido, espero, acudirán 
a instancias jurídicas internacionales, como la Corte Interamericana de Derechos Humanos, para exigir que el Estado 

mexicano respete el derecho de todo ciudadano ―a ser votado‖. De esta forma se sumarán a la lucha que comenzó Jorge 

Castañeda para bien del país. Porque permitir las candidaturas independientes o, en su caso, simplificar la formación y 
el registro de partidos políticos, oxigenaría nuestra vida democrática al desafiar a una partidocracia que hoy goza del 

monopolio de la representación política. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Nuevo conflicto entre Elba Esther y Calderón  
  

ESTE DÍA marcará un periodo en el que la capital del país se verá copada por manifestaciones magisteriales provenientes 
de diversos estados. El telón de fondo es una crisis en la relación entre el gremio, englobado esencialmente en el SNTE, 

encabezado por Elba Esther Gordillo, y el gobierno del presidente Felipe Calderón. Un síntoma es que a diferencia de 
años anteriores, no hay noticia de que se haya pactado la revisión salarial, que busca siempre anticiparse al 15 de mayo, 

Día del Maestro. No hay indicios de interlocución entre la Secretaría de Educación Pública, bajo el mando de Rodolfo 

Tuirán, y el SNTE. Los actos de la disidencia magisterial, protagonizados por la CNTE, se anticiparon este año, lo que 
puede derivar en un peligroso escenario en que SNTE y CNTE se sienten ante la autoridad a negociar en términos más 

duros que los vistos en muchos años. Nos dicen que el tema es de pronóstico reservado.  
 

LA FALTA de agua en estados del norte del país vendrá a cambiar la agenda del secretario de Gobernación, Alejandro 

Poiré, quien le ha dado prioridad a la seguridad pública. El golpe de la sequía comienza a ser prioritario en la temática del 
gobierno federal. Nos dicen que el rezago en la atención a la población rural y el desabasto de agua han desencadenado 

migraciones, desintegración familiar y cuadros de delincuencia común. El problema es que los gobernadores de los 
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estados afectados dedican más tiempo a colarse en la grilla nacional que a atender a sus comunidades afectadas. Nos 

dicen que el gobernador sinaloense, Mario López Valdez, anda en busca de alguien que lo acerque con el hoy candidato 

presidencial priísta Enrique Peña Nieto. Con todo, el gobernador de Durango, Jorge Herrera Caldera, va a colocar el tema 
de la falta de agua en la discusión de la Conferencia Nacional de Gobernadores y en la Cámara de Diputados. El 

secretario de Gobernación comenzará a tratar el asunto, nos comentan.  
 

COMO JARRITO de Tlaquepaque, la unidad de la izquierda se hizo cachitos en Jalisco. Enrique Alfaro es protagonista de 

una historia de intrigas y descalificaciones. El político se olvidó del PRD y se alió con el PT y Movimiento Ciudadano para 
ir por la candidatura al gobierno jalisciense. Nos explican que la ruptura comenzó por el reparto de las candidaturas para 

las alcaldías de Guadalajara y Zapopan. Don Enrique, supuestamente con el apoyo de Andrés Manuel López Obrador, 
quería poner a sus cercanos, pero Los Chuchos, que encabezan Jesús Ortega, y el Grupo Universidad, chocaron. Al final 

cada cual tomó su propio camino. El sabor que quedó es de confrontación entre la corriente de Los Chuchos y los fieles 
del tabasqueño.  

 

CON EL TEMA de seguridad a ―tope‖, el gobernador de Coahuila, Rubén Moreira, contrató los servicios de un consejero 
de seguridad que en los últimos años ha dado tumbos en distintas esferas: Jorge Tello Peón, quien ha pasado por el 

Cisen, la PGR y el Sistema Nacional de Seguridad Pública en el gobierno de Felipe Calderón. Don Jorge ocupaba la 
Subsecretaría de Seguridad Pública, encargada de las prisiones del país, cuando ocurrió la fuga de Joaquín ―El Chapo‖ 

Guzmán Loera, en enero de 2001. El mandatario coahuilense dijo esperar una relación muy profesional con su nuevo 

asesor en seguridad.  
 

UNO DE LOS OBJETIVOS prioritarios del Departamento de Defensa de EU, a cargo Leon Panetta, no es ―El Chapo‖ 
Guzmán. La Subsecretaría de Antinarcóticos y Amenazas Globales se enfoca en dos miembros del cártel de Los Zetas, 

considerados los causantes de la creciente violencia en México y en los estados fronterizos de EU, nos informan. La 
apuesta va en grande contra Heriberto Lazcano, un ex militar, y Miguel Treviño Morales. Las agencias locales y federales 

estadounidenses tienen preparada toda una estrategia.  

 
(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

HOY, HOY, HOY, será el nuevo capítulo de la telenovela de Fernando Larrazabal: "Los quesos también lloran". 

SI TODO sale como está planeado, en la sesión del CEN panista, Gustavo Madero informará de la "sorpresiva" renuncia 

del cuestionado alcalde de Monterrey a la candidatura plurinominal a diputado federal que le habían regalado. 

AL MISMO TIEMPO les comunicará a los miembros de la dirigencia que Larrazabal sí podrá llegar a San Lázaro y obtener 

el ansiado fuero, pero como candidato de mayoría. Es decir, tendrá que ganarse el voto de los ciudadanos. 

 
Y AUNQUE hay quienes piensan que se trata de una solución salomónica, la realidad es que a Madero le va a ir como al 

cohetero: de la rechifla no se salva. 

UNOS LE VAN a reclamar que castigue a quien, en los hechos, es un efectivo operador electoral, experto en ganar 

comicios al estilo "haiga sido como haiga sido". 

DEL OTRO LADO, le van a criticar, precisamente, permitir que alguien como Larrazabal compita por los colores del PAN 
pese a toda la turbiedad que lo rodea. 

CLAAARO, todo eso suponiendo que el famoso Larry Cheese cumpla con su parte del trato: renunciar a la candidatura 
plurinominal. 

PORQUE, no es por amarrar navajas, pero tratándose de Larrazabal... todo se puede esperar. 
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USTED... ¿sabe a cuánto asciende la deuda de su estado? 

LUEGO de la amarga experiencia para los coahuilenses con la endrogada que les dio Humberto Moreira, el organismo civil 
Claridad y Participación Ciudadana está promoviendo la toma de conciencia sobre este asunto en el resto de las 

entidades. 

AYER, por ejemplo, el presidente del grupo, Armando Guadiana Tijerina, llevó a cabo el foro Expo Deuda Veracruz 2012 

para alertar sobre los riesgos en ese estado. 

AHÍ SE DIJO que con Fidel Herrera la deuda veracruzana pasó de 25 millones... ¡a 26 mil millones de pesos! 

Y AHORA con Javier Duarte la versión oficial es que se ha mantenido, pero hay quien dice que llega hasta los 60 mil 

millones de pesos. 

PARA la próxima semana, la Expo Deuda llegará a Quintana Roo. A ver qué cuentas rinde Roberto "Beto" Borge, claro, si 

es que no está en Europa viendo algún partido de futbol. 

¡AH, CARAMBA! El pleito por la candidatura del PAN al Senado por Chihuahua acaba de dar un giro muy curioso. 

ANTE las denuncias de Javier Corral por el supuesto fraude en la elección, el impugnado Cruz Pérez Cuéllar ya formó un 

equipo jurídico que lo defienda. 

Y RESULTA QUE su abogado ante las instancias panistas será, ni más ni menos, que un experto en cuestiones 

electorales: Marco Antonio Gómez Alcántar. 

¡ESPEREN! ¿Qué, acaso, no se trata del ex consejero electoral del IFE al que se identificaba como representante de los 
intereses de las televisoras? Es el mismito. 

¿Y NO se supone que las televisoras tienen pleito jurado con Javier Corral por atreverse a cuestionar su poderío? Pues sí. 

ENTONCES, ¿la contratación de Gómez Alcántar es con dedicatoria de la televisoras para Corral? Ay, por favor: ¡no sean 
malpensados! 

¡MILAGRO! Gabriel Quadri ya es el primero. 

FUE el primero en registrarse como candidato, pues tenía previsto acudir en cuanto las manecillas marcaran el primer 

minuto de este jueves. 

OJALÁ que el velador del IFE sea parte de ese 0.2 por ciento de los mexicanos que sí conoce a Quadri... y le haya abierto 
la puerta. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El perro negro… 

Encuentros privados…: Ayer anduvo por estas tierras el secretario de Seguridad Ciudadana del Estado de México, 

Salvador Neme Sastre. Vino, dicen, a afinar detalles en torno a la colaboración que en materia de seguridad acordaron 

llevar a cabo ambas entidades. Como se recordará, hace algunas semanas, los gobiernos de los estados de México e 
Hidalgo firmaron un convenio en diversos rubros y aspectos que incluían, por supuesto, el ámbito de la seguridad.  En 

este apartado en particular, el secretario Damián Canales Mena informó entonces que ambas entidades efectuarán 
dispositivos en las zonas limítrofes de sus respectivos territorios e incluso la posibilidad de que efectivos hidalguenses 
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puedan realizar incursiones en territorio mexiquense -y viceversa- cuando sea necesario. El titular de la Secretaría de 

Seguridad Pública de Hidalgo confirmó que ambos gobernadores, José Francisco Olvera Ruiz aquí y Eruviel Ávila Villegas 

allá, reconocen el alto índice delictivo en las vías que comunican a ambas entidades, especialmente en la México-Pachuca 
y en la Pirámides-Tulancingo, por lo que se abrió la posibilidad de llevar a cabo operativos en conjunto y el intercambio 

de información, pues aquí tenemos detenidos a quienes tienen su lugar de residencia allá (DF y Edomex). La seguridad, 
dijo, no debe conformarse sólo con la base de datos o la información que puede proporcionar Plataforma México, sino 

compartir más datos, con la debida responsabilidad que se debe tratar la información, para llevar a cabo operaciones 

exitosas entre ambos estados. Reconoció que podría haber operativos en zonas limítrofes, y permitir la actuación de una 
y otra fuerza en ambas entidades, pero con previo aviso a nivel titular de institución para evitar atropellos y excesos. 

Damián Canales Mena se reunió con su homólogo mexiquense precisamente para detallar algunos puntos y aspectos de 
esos acuerdos, así como el plan a seguir en el corto y mediano plazo para que lo firmado genere resultados en ambas 

entidades y en la zona centro del país, ya que, pese a lo que se empeñen en señalar las autoridades federales y de 
ambos estados, la delincuencia organizada ha empezado a incrementar su presencia en la zona centro del país y prueba 

de ello son lo ataques a las fuerzas policiales, secuestros, ejecutados, robos y asaltos que no ocurrían antes en la zona y 

que ahora, para desgracia de la población, especialmente la hidalguense, se han empezado a convertir en el ―pan 
nuestro de cada día‖.  Evidentemente, el encuentro fue a puerta cerrada y por supuesto no trascendió a los medios 

información alguna.  Es fácil de entender que fue el preámbulo al que deberá llevarse a cabo la próxima semana a más 
tardar, pero ya en un evento oficial, con sendos discursos y sonrisas para las fotos, como se acostumbra entre la clase 

política. A nosotros, los ciudadanos, más que el traje bien planchado, la corbata en su sitio y el aplauso del séquito en 

cuestión, nos interesan los resultados.  (Alejandro Evaristo, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Xóchitl: yo no fui: La candidata propietaria de primera fórmula al Senado de la República por el Partido Acción Nacional 
(PAN), acepta que hay algunos personajes al interior del panismo hidalguense que no quedaron conformes con su triunfo 

en el proceso interno, pero precisa que la decisión la tomaron los militantes y adherentes, ella sólo efectuó su propuesta, 
que fue considerada la mejor y reconoce que su candidatura al gobierno del estado, contribuyó a su triunfo. Niega 

rotundamente que sugirió el estadio Azul, para la toma de protesta de la candidata presidencial panista Josefina Vázquez 
Mota, cuya pésima logística, tiene un costo político electoral, y aclara que las versiones que corren son parte de una 

campaña permanente en su contra, aún así, llegará a la cámara alta, afirmando que quien las genera le hace un favor, al 

ubicarla en la cúpula panista, pero, no es así. El estadio Azul, asegura es un inmueble que se renta y debe existir un 
contrato, sostiene que si le hubieran preguntado, habría dicho que era mala idea, porque el estadio tiene pésima acústica 

y es incomodo, lo que dice por experiencia ya que asiste con regularidad a los partidos del Cruz Azul, además de que 
Guillermo Álvarez, presidente del club es priista y no se expondría a ser criticado. Explica que su cercanía a la candidata 

presidencial y a su equipo lo mismo que a la dirigencia nacional panista, no es tan estrecha como para que la consultaran 

en qué lugar y como tendría que efectuarse la toma de protesta, al tiempo que llama al panismo a trabajar para obtener 
un buen resultado en los comicios federales del primero de julio, lamentando que otra vez tiene todo en contra. Ubica a 

algunos personajes panistas como autores de estas últimas versiones en su contra y no descarta la mano del gobierno 
local, pero insiste en que nada tuvo que ver con la organización del evento del pasado domingo, se dice ocupada en su 

empresa en tanto arranca la campaña que reconoce no será fácil, pero de que llega al Senado, dice no hay duda. 

(Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Los acelerados del sector salud: Cuenta la anécdota que hace tres décadas un grupo de profesores departía 
alegremente en un centro nocturno de Huejutla. Uno de los bohemios quedó prendado de una bella damisela y luego de 

un par de copas le ofertó una plaza de maestro. Una tanda de baile después la invitó a pasar la noche juntos y como la 
joven se rehusó, el desairado replicó indignado: ―¡cesada!‖. Viene a cuento lo anterior porque a propósito de los recientes 

ajustes en el gabinete del gobernador Francisco Olvera Ruiz, hubo corazones acelerados que hicieron ejercicios de 
escalafón imaginarios y lo mismo repartieron carteras que elevaron rangos a sus subordinados. La salida de Nuvia 

Mayorga Delgado de la Secretaría de Finanzas, para ir en pos de un escaño en la Cámara de Diputados, ofrecía la 

posibilidad de que ese sitio fuera ocupado por el secretario de Salud, Pedro Luis Noble Monterrubio, en virtud de haber 
sido Procurador Fiscal y un conocedor de los entretelones del manejo de los dineros. Así, en diversas áreas de la 

Secretaría de Salud había quienes ya se tronaban los dedos por que ese enroque se concretara y que un médico 
prestigiado y amplio conocedor del sector, arribara a la Secretaría de Salud. Incluso hubo personajes a quienes ya les 
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había pedido proyectos para su ―nueva encomienda‖, pero como Pedro Luis Noble sigue despachando como secretario de 

Salud y a la de Finanzas llegó el ex secretario particular, Aunar de la Rocha Waite, todos los acelerados se quedaron con 

un palmo de narices. Hubo quienes pensaron que el sólo apellido, reforzado con la experiencia en el ramo, sería factor 
suficiente para alcanzar la tan ansiada Secretaría de Salud, pero la decisión no fue la esperada y ahora hay muchos 

corazones rotos que deambulan por los pasillos del Hospital General y por el Hospital de la Mujer. (Carlos Camacho, 
página 03) 

Criterio-La Silla… “Juanita” y el hijo de la dirigente Nueva Alianza ha colocado un clavo más en el ataúd que se 

construye para julio de 2012. No conformes con postular a un candidato presidencial que hasta el momento les ha dado 
entre cero y 1 por ciento en las encuestas, se empeña en quedar mal ante la sociedad con decisiones como la tomada 

ayer por la diputada local Vianey Lozano, la ―juanita‖ panalista, quien pidió licencia a su cargo como legisladora para 
dejar su lugar a una persona que, hasta donde entiendo, poco trabajo ha hecho dentro de su partido: el hijo de la ex 

dirigente de la Sección 15 del SNTE, Mirna García López. 

Que una diputada pida licencia por algún motivo entendible (enfermedad, una candidatura, un puesto relevante en la 
administración pública) pasa. Que una diputada responda no a los electores, sino a los dirigentes de su partido, es 

terrible. 

Recuerdo que hace apenas unas semanas la columna se Dice… que publica Criterio, señalaba que Vianey ―Juanita‖ 
Lozano se había reunido en un restaurante de Pachuca con Moisés Jiménez para, aparentemente, acordar la licencia de la 

legisladora. 

En ese momento tuve cierta duda del dicho. Hoy compruebo que Nueva Alianza, igual que otros partidos políticos, está al 
servicio de sus dirigentes y no del pueblo o grupos que dice representar. 

El hijo de Mirna García López, aquel con cargos en el SNTE por motivos que su propia madre no supo explicar en una 

entrevista de televisión difundida a escala nacional, es premiado por algo que nadie conoce. El hijo de Mirna, aquel que 
según su madre estudió algo relacionado ―con computadoras‖, representa ahora 8es un decir) al pueblo hidalguense. 

Cuando Nueva Alianza sufra por su registro, espero que se acuerden del hijo de la dirigente. (Manuel Baeza, página 

17) 

El Reloj-La hora en punto: Cero por ciento En el más reciente pulso nacional, respecto a las preferencias electorales 
ciudadanas, Gabriel Quadri, candidato del Partido Nueva Alianza (Panal) a la Presidencia de México, logró una aceptación 

del cero por ciento. El dato, de ninguna forma podría ser alentador para el "suspirante", que hoy porta la camiseta de 
ambientalista, y que a estas alturas del proceso, debe tener claramente definido el rol que tristemente le toca asumir en 

la contienda. Quadri, el gris Quadri, al haber aceptado la candidatura, tiene como obligación valorar la importancia del 

papel de la educación respecto al sexenio que comenzará en diciembre próximo, pero hasta ahora, Quadri no da 
muestras de vida electoral. Su condición de "estar, pero no estar", es comprensible, pues seguramente tiene que ver con 

los intereses de "Doña Perpetua" Gordillo para continuar con su absurdo juego de ganar ganar. Es de entender que para 
Elba Esther, tal vez resulta positivo el hecho de que Quadri no logré el mínimo nivel de aceptación, pues modificar los 

escenarios, perjudicaría al partido en el Gobierno, institución con la que pactó la eterna líder del SNTE en Aguascalientes 

y otros estados. El hecho de que Quadri en estos momentos sea una especie de "cero a la izquierda", beneficia 
descaradamente a los intereses de "Doña Perpetua", pues en esa medida, daña menos a la candidata del blanquiazul. 

Desde su destape como candidato de Nueva Alianza, Quadri no ha definido con claridad su postura respecto al tema de 
la educación pública en los años recientes. Resulta perverso que a tres meses de las votaciones nacionales, el candidato 

del Partido Nueva Alianza (Panal) no aborde con claridad el asunto de la educación, en especial, el tratamiento que al 
tema, dio la Josefina Vázquez Mota a su paso por la secretaría del ramo. Mientras eso ocurre en la esfera nacional, en el 

contexto local, los "suspirantes" a senadores y diputados federales del Panal representan lo mismo que el abanderado de 

ese partido a la Presidencia de la República, pues hasta hoy, son más grises que el gris perla. "Nadar de muertito", es el 
papel que los candidatos del Panal han asumido en este proceso electoral, sobre todo, porque saben claramente que al 

perder ganan, pues al término de cada proceso, su sindicato, el SNTE, bien los premia con "aviadurías" o ascensos en el 
sistema de educación pública. Y sin embargo, nada nuevo hay bajo el sol, pues los que conocen del tema, saben que 

Elba Esther no es otra cosa que producto de un sistema, sistema que determinará hasta cuándo y hasta dónde llegará la 

líder del SNTE.  (Edmundo Pineda, página 09)  
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que la renuncia de Vianey Lozano al Congreso el estado significa una buena noticia para el Partido Nueva Alianza 
y para el SNTE, pues por fin el hijo de Mirna García, Mario Vera, tomará protesta como suplente de la diputada y 

tomará su lugar, mientras que Lozano competirá por llegar al Congreso de la Unión. Sin embargo, no está demás decir 
que es un movimiento planchado desde las entrañas del instituto político y el sindicato, pues en ambos lugares ya 

esperan la derrota el primero de julio. 

:Que hablando de elecciones ayer circuló por las redes sociales un video del candidato del Partido Verde Ecologista, 

Pedro Pablo Flores, en donde sin descaro, dice que su partido es el PRI y no el Verde, además que acusa a todo los 
demás partidos de ser traidores e incongruentes con sus principios, cosa que no le va muy bien a Flores quien navega 

con bandera ajena. Por lo pronto, dicen que en el Partido Verde ya están pensando en tomar medidas a modo de 

represalia contra quien no sigue los postulados. 

:Que hablando de Santiago Tulantepec, dicen que la renuncia del aspirante a la presidencia municipal por el Partido 
del Trabajo, José Soto y de su suplente se debe más bien a una negociación entre partido políticos, pues era el que 

mayor posibilidad de ganar la elección tenía; sin embargo, dicen que lo bajaron a billetazos, pues de otra manera y a 

cinco días de los comicios es prácticamente imposible que hay sido por motivos personales, como el ex candidato 
argumenta, al menos eso dicen quienes están más enterados de los candidatos en esa región. 

:Que ya salió el peine del agarrón entre Martha López Ríos, líder de la UNTA y Adelfa Zúñiga, pues dicen que en 

realidad la que provocó la inestabilidad social en El Arenal es la líder campesina quien exige a Adelfa que le entregue por 

lo menos 20 hectáreas de terreno para que, ella a su vez, los venda a sus agremiados y comiencen a hacer 
asentamientos irregulares. Lo bueno es que el caso ya lo tienen en el Congreso estatal. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Buscamos seguir avanzando en el adiestramiento entre los médicos involucrados en el trato de estos pacientes, e ir 
optimizando los tiempos en el sentido de poder contar con un manual de procedimientos‖ 
Antonio Escamilla, director del hospital del niño DIF, sobre la atención para niños con quemaduras 

―No lo veo así, considero que los tiempos están justos, que tenemos que tener oportunidades diversas en cuestión de la 
función pública, creo que fue un paso muy grande que dio Nueva Alianza en cuestión de meter a diputados jóvenes‖ 
Vianey Lozano Rodríguez, ex diputada local, sobre la curul que cedió al ahora diputado Mario Vera García. 

 
―Lo que paso ayer fue una decisión de manera personal, de nuestro ahora ex candidato, quien se adhiere a otras filas. El 
proceso en Santiago sigue igual, estamos plenamente convencidos que tenemos un trabajo de estructura‖ 
Mariano Torres L’estrade, líder del PT, sobre la renuncia de su candidato a edil en Santiago Tulantepec. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que con la separación de Vianey Lozano a su cargo de diputada local, se cumplió lo dicho hace unas semanas por esta 
columna en el sentido de que se convertiría en juanita para dar paso a su suplente, Mario Vera García, hijo de la ex 

dirigente magisterial de la Sección 15, Mirna García López. Lo cierto es que Vianey Lozano era la legisladora que más 
participaba en la bancada panalista (y no era la coordinadora de la misma), pues subía a la tribuna con temas y buenos 

discursos, dejando atrás y por mucho al coordinador de la fracción del partido de la abeja, Francisco Javier Pérez 

Salinas. 

que Enrique Peña Nieto y los candidatos a senadores de ese partido se presentarán hoy al IFE, en la Ciudad de 
México, para solicitar su registro como aspirantes a la presidencia y a la Cámara alta. Por ese motivo con seguridad 
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pudiera darse una gran movilización de simpatizantes que acompañarán a sus abanderados. Será sábado y domingo 

cuando suceda lo mismo con los candidatos a diputados federales. Por cierto, según dicen los conocedores, todas las 

candidatas del PRI tendrán como suplentes a mujeres, de manera que no puedan ser acusadas de actuar como juanitas 
una vez que lleguen al Congreso de la Unión.  

que hablando de registros, Nueva Alianza en Hidalgo presentará a sus candidatos ante las autoridades electorales a 

razón de uno por día. Esto, al parecer, es para lograr que algunos ciudadanos conozcan a los abanderados de ese 

instituto político, pues la verdad no son reconocidos por muchos. 

que en Santiago Tulantepec quien ha levantado muchas expectativas de triunfo el próximo domingo durante la jornada 
electoral extraordinaria es el candidato del PVEM, Pedro Pablo Pérez. Y es que en horas recientes se le agregaron de 

facto los militantes del PT y Movimiento Ciudadano, por lo que estarán muy atentos a lo que ocurra el fin de semana en 

ese municipio de la región de Tulancingo. 

que en Xochicoatlán la estructura tricolor ya nombró a un tutor por cada seccional a fin de apoyar la operación política 
en favor de su candidato, Andrés López Juárez, lo que deja en claro que no están tan seguros del triunfo el próximo 

domingo ante los candidatos del PT y Acción Nacional.  

que un aspirante que pierde terreno poco a poco es Andrés Espinoza, candidato a diputado federal por el PAN en el 

distrito de Huejutla, pues los que se supone eran sus incondicionales, los comerciantes de ese municipio, ya se 
desmarcaron del político. Espinoza, por lo mismo, ahora goza de las simpatías de apenas una parte de esa organización.  

 
(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Y para qué sirve entonces la Secretaría de Turismo? (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena en Radio Pasillo que ayer fue un día largo en la Secretaría de Finanzas de Hidalgo. 

Y es que con motivo del relevo de titular en esta dependencia, donde Aunard de la Rocha Waite sustituyó a Nuvia 
Mayorga Delgado, quien renunció al cargo para registrarse como candidata del PRI a diputada federal plurinacional, se 

tuvo que agilizar el proceso de entrega-recepción. 

Esta actividad implicó la firma de una buena cantidad de documentos, incluso por parte del gobernador Francisco Olvera 

Ruiz, con el propósito de dejar en orden la oficina. 

Otro nombramiento que se dio ayer, pero que había sido anunciado desde hace varias semanas, fue el de Geraldina 

García Gordillo como secretaria de Desarrollo Social, en sustitución de Víctor Velasco Orozco, quien el mes pasado se 
separó de esta responsabilidad para registrarse como candidato del PRI a diputado federal de mayoría, por el distrito de 

Actopan. 

Poco después de su designación, la ex alcaldesa de Pachuca asistió a su primer evento como titular de la Sedeso, donde 

dijo que una de sus encomiendas será analizar la forma en que el gobierno estatal operará el Programa Integral de 
Alimentación ante los comicios federales del 1 de julio, donde la premisa será no violar la ley en la materia, pero tampoco 

dejar desprotegidas a las más de 200 mil familias vulnerables de la entidad que mensualmente son apoyadas con una 
despensa. 

El pleito entre las empresas Cablecom y TV Azteca, que durante las últimas semanas ha privado a los suscriptores de 
este sistema de televisión por cable de los canales 7 y 13, ya no representará un obstáculo para que los clientes sigan 

contando con este servicio. 
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Por 40 pesos, los televidentes podrán adquirir una antena que les permitirá captar por aire las señales de los dos canales. 

El aparato ya se ofrece en las oficinas de Cablecom, lo cual hace prever que las diferencias entre estos dos emporios son 
irreconciliables. 

Donde también persisten los problemas es en el PRD estatal, luego de que algunos actores políticos se inconformaron por 
el acuerdo cupular que allanará la llegada del ex diputado local Arturo Sánchez Jiménez a la dirigencia del partido. 

Aunque reconocen que el hijo del ex gobernador Manuel Sánchez Vite tiene un perfil aceptable, los indignados cuestionan 

por qué todas las decisiones deben ser tomadas únicamente por los ―notables‖ de la agrupación. 

(redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Mientras un grupo de militantes de Mineral de la Reforma, piden la expulsión de la familia Camacho – Baños del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) y la dirigencia se hace como que la virgen le habla, para no tocar a fondo el tema, el ex 

aspirante a la candidatura tricolor a la alcaldía de Pachuquilla, sigue construyendo su relación con los de enfrente. 

Al Tango 

Raúl Camacho Baños, quien jura y perjura que no le cumplieron el compromiso de hacerlo candidato, sostiene cotidianos 

encuentros con personajes cercanos a Xóchitl Gálvez y no hay duda que apoyará las campañas panistas, así que en el 
PRI antes de expulsarlos deberían preguntarle a él y a su madre Guadalupe Baños Madrid, si siguen siendo priistas. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Geraldina García: La secretaria de Desarrollo Social consolida su imagen en el escenario público estatal, esta 

priista mantiene una postura donde la tenacidad es reflejo del compromiso adquirido con cada encargo que le 

encomiendan, situación que la caracteriza como una verdadera lideresa porque estar al mando requiere saber atender a 
las necesidades y exigencias de la gente, pero también trabajo político para salir avante de cualquier complicación. 

Abajo-Sinuhé Ramírez: El secretario general de la Sección XV del SNTE sigue con un perfil bastante gris, dentro y 

fuera de éste. Es sabido que en el sindicato los interesados en resolver cualquier asunto prefieren platicar con Mirna 
García o Moisés Jiménez para así solucionarlo. Además a Ramírez Oviedo se le conoce más por su inclinación hacia los 

festejos que por la dedicación hacia el trabajo.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

¿OTRA VEZ? 

Según comentaron los grillitos al interior del Partido del Trabajo, la selección de aspirantes para el listado 
plurinominal se basa en la capacidad y trayectoria de los perfiles para obtener un escaño en el Congreso de 

la Unión, situación por la cual el partido de la estrella en Hidalgo propuso al todavía diputado local, Arturo 

Aparicio; sin embargo, simpatizantes petistas demostraron inconformidad, pues siempre imponen a este 
personaje, que en repetidas ocasiones busca un cargo de elección popular, cuando ni siquiera ha terminado con otro. 

SIN BALAS 
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De paseo por Acaxochitlán los grillitos se pudieron dar cuenta de la falta de armamento de los guardianes 

del orden en esa zona, ya que para atender una emergencia tienen que prestarse entre ellos los pocos 

cartuchos y las armas para poder responder. 

UTILIDAD 

Por cierto que, hablando de autoridades, los observadores descubrieron que en el municipio de Tepeji del Río existe 

una patrulla ecológica, la cual fue donada por una organización civil; no obstante, actualmente esta unidad 
es ocupada para actividades personales de los funcionarios locales y no para inspeccionar a las 

empresas, las cuales tiran incluso desechos tóxicos en las comunidades de esta demarcación. 

POCA LUZ 

Una parte del bulevar Colosio, en Pachuca, se encuentra sin alumbrado público desde hace varios meses y 

hasta la fecha las autoridades del ayuntamiento de Mineral de la Reforma no han informado si colocaran 

las nuevas lámparas, o si esperan que lleguen los recursos públicos para continuar con el programa del cambio de 
luminarias que dejó pendiente, como muchas otras cosas, la anterior administración. 

ACTITUDES 

Quienes no respetan el Reglamento de Tránsito capitalino son los trabajadores del servicio público de 
pasajeros, ya que se estacionan en doble fila en los paraderos destinados sólo para el ascenso y descenso; 

por su parte los elementos de Seguridad Pública en lugar de infraccionar a los operadores, mejor se 
dedican a detener a autos con placas de otras entidades del país. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 
 
 

 


